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Com o propósito de fomentar 
a formação especializada e 
contínua para um modelo de 
negócio colaborativo e susten-
tável, o Sicredi vai dar início no 
próximo dia 28 de julho a um 
curso técnico profi ssionalizante 
inédito no mercado fi nanceiro 
cooperativo. Página 4

Após uma semana intensa de 
trabalho físico, o elenco profi s-
sional do Batel enfrentou seu 
primeiro teste da pré-temporada 
de 2022. No sábado (23), o 
Rubro-Negro da Baixada ven-
ceu o Danúbio em jogo-treino 
realizado no Estádio Waldomiro 
Gelinski. Página 5

Quase 40 postos de 
combustíveis são 
fiscalizados pelo 
Crea-PR

Curso 
técnico

Jogo-treino 
do Batel

COTIDIANO

ESPORTES

GUIA

A Polícia Militar (PM) de Guarapuava prendeu um homem (38 anos) suspeito 
de estar comercializando drogas no bairro Industrial. A ação policial ocor-
reu por volta das 2h30 da madrugada desta segunda-feira (25). Já a Polícia 
Rodoviária Estadual (PRE) registrou um grave acidente de trânsito na manhã 
de domingo (24) na PR 466, em Guarapuava. Uma criança (9 anos), que via-
java na GM/Spin, não resistiu aos ferimentos e faleceu na casa hospitalar; 
outra vítima fatal estava na Fiat/Fiorino.  Págin a  7

TRÁFICO DE DROGAS 
NO INDUSTRIAL; E 
MORTE NA PR 466

Nº 1.801



TERÇA-FEIRA
26 de julho de 2022Cotidiano2 Correio do Cidadão

EXPEDIENTE
CNPJ: 10.846.416/0003-40
Rua Arlindo Ribeiro, 595, Centro
Guarapuava-PR|Telefone: (42) 3304-3218

Direção Geral
André Ricardo Baldo Pacholek
Comercial
Maurício Manoel
comercial@correiodocidadao.com

Edição de Arte e 
Projeto gráfi co
Tiago Silva
tiago.correiodocidadao@gmail.com

*Artigos e charges assinados 
são de responsabilidade de 
seus autores e não refletem 
necessariamente a visão 
do jornal.

Redação
Cristiano Martinez
martinez.correio@gmail.com

Circulação: de terça a sábado*
*Sábado e domingo, edição conjunta

Tiragem: 11.500 exemplares COMUNICAÇÕES   EIRELI-ME

Um pequeno dispositivo 
que cabe no bolso e que surgiu 
com a promessa de ser menos 
prejudicial que o cigarro nor-
mal e ainda ajuda a parar de 
fumar. Essa foi a falsa apre-
sentação do cigarro eletrônico. 
Após se popularizar, o disposi-
tivo é visto com frequência em 
festas, barzinhos e, acredite, 
até em escolas. 

Uma pesquisa da Univer-
sidade Federal de Pelotas 
(UFPel) revelou que quase 
20% dos adultos entre 18 e 
24 anos já experimentaram 
cigarro eletrônico. A pes-
quisa não entrevistou me-
nores de idade. Desde 2009, 
a Anvisa proíbe a venda, a 
importação ou a propagan-
da de cigarros eletrônicos. 
Mas essa decisão voltou a 
ser analisada, porque há 19 
projetos de lei sobre cigar-
ros eletrônicos em análise 

no Congresso Nacional. 
Ele possui muitos atra-

tivos, como a estética e o 
odor, pois o cheio é dife-
rente do cigarro tradicional. 
Porém, devemos lembrar 
que o dispositivo ainda é 
proibido. Então, esse apare-
lho vem de forma ilegal.

Vale ressaltar que os dois 
tipos de cigarro são extrema-
mente prejudiciais à saúde. O 
eletrônico é muito mais pe-
rigoso por ter maior concen-
tração de nicotina e tabaco, 
além de outras substâncias.  

Infelizmente, pelo ímpeto 
da idade, o cigarro eletrôni-
co virou um modismo entre 
os adolescentes e jovens. Por 
gostarem de romper limites, 
estamos vendo uma adesão 
muito grande dessa parcela da 
população. A realidade é que a 
utilização deste aparelho está 
sendo um problema nas esco-

las e é necessário que se faça a 
conscientização para os male-
fícios que a prática pode trazer 
para o organismo.

Isso acaba afetando o 
psicológico do adolescen-
te, porque essa é a idade de 
identifi cação com o grupo. 
Na transição da criança para 
a adolescência, é natural ter 
sentimentos como necessi-
dade de aceitação e a iden-
tifi cação com o grupo. Com 
isso, esse indivíduo acaba 
transgredindo alguns limites 
e regras para ser aceito, sen-
do uma delas o cigarro.

Além disso, a velocida-
de que esse indivíduo cria 
uma dependência do cigarro 
eletrônico é muito mais efi -
caz. Para se ter uma ideia, 
um cigarro comum é consu-
mido entre 5 e 10 minutos. 
Quando se faz uso do ci-
garro eletrônico, a cada 10 

minutos deste equivale a um 
maço de cigarro comum, 
ou seja, o tabaco e a nico-
tina no cigarro eletrônico 
são potencializados. Logo, 
essa pessoa tem uma maior 
possibilidade de gerar uma 
dependência a essas substân-
cias que são extremamente 
tóxicas e viciantes. 

O tratamento psicológico 
geralmente é dentro da Tera-
pia Cognitiva Comportamen-
tal (TCC) onde o psicólogo 
ajuda o indivíduo a mudar 
hábitos e crenças. Dentro de 
um passo a passo, existe a 
orientação para diminuir a 
frequência desses cigarros e 
descobrindo junto com o pro-
fi ssional qual é o prazer ad-
quirido com o cigarro eletrô-
nico e estar trazendo outros 
prazeres. Já nas primeiras 
semanas, nota-se melhora no 
olfato, no paladar e na colo-

ração da pele das mãos, que 
são prejudicados com o uso 
contínuo tanto do cigarro ele-
trônico como do comum. 

Adolescente e jovem, não 
experimentem! Sejamos ori-
ginais, vocês não precisam 
ceder a regras e transgredir 
limites para que sejam acei-
tos. Se a regra do grupo é essa 
não é algo bom para você. 
Seja fi el aos seus princípios e 
valores que foram orientados 
por suas famílias. Não sejam 
cópias para serem aceitos. 

A L E S S A N D R A  A U G U S T O 
É formada em Psicologia, Palestrante, 
Pós-Graduada em Terapia Sistêmica 
e Pós-Graduanda em Terapia 
Cognitiva Comportamental e em 
Neuropsicopedagogia. É a autora do 
capítulo “Como um familiar ou amigo 
pode ajudar?” do livro “É possível 
sonhar. O Câncer não é maior que você”

Há 13 anos atrás, logo após 
a morte do meu pai, minha mãe 
foi diagnosticada com Alzheimer. 
Ela morava em Santos, e nós os 
filhos em São Paulo. Perdemos o 
chão.

Ficamos sem rumo, sem saber 
o que fazer. Como amparar minha 
mãe e oferecer o melhor apoio 
possível? A primeira ideia que 
veio à nossa mente foi colocá-la 
num ambiente agradável onde ti-
vesse cuidados específicos para o 
seu bem-estar.

Começou então nossa busca 
(eu e meus irmãos) por Insti-
tuições de Longa Permanência 
para Idosos. A cada visita, uma 
decepção, uma sensação de que 
não deveríamos abandonar nossa 
mãe. Para nós todos os espaços 
pareciam frios, hostis e pouco 
amigáveis. Nada parecia bom 
o suficiente. Infelizmente não 
fomos preparados para este mo-
mento de “cuidar dos pais”. Essa 
inversão de papéis é assustadora 
e causa muita angústia aos fami-
liares. É difícil aceitar que nossos 
pais, que eram nossos provedores, 
conselheiros, apoiadores, agora, 
dependem de nós.

Fizemos então a escolha de 
deixá-la na sua própria casa com 
o apoio necessário para ela não 
se afastar das coisas que amava, 
até o dia em que isso se tornas-
se impossível. Foram nove anos 

muito difíceis para nós familiares, 
em vários aspectos: adaptação à 
nova realidade, gestão de recursos 
humanos e financeiros, distância 
familiar, entre outros.

Contudo, sentíamos que havia 
algo mais que podíamos e de-
víamos fazer para o nosso bem 
comum: conhecer mais sobre 
a doença, seus aspectos e o que 
fazer para um convívio mais sau-
dável. Passamos a buscar mais 
informação. Fizemos contato 
com profissionais da geriatria e 
gerontologia que nos esclarece-
ram e orientaram sobre o assunto. 
Esse foi um dos melhores inves-
timentos que fizemos e eu acon-
selho a todo familiar de idoso que 
se encontra nessa situação. Uma 
orientação profissional pode ser a 
chave para uma convivência sau-
dável. Esse conhecimento ajuda a 
minimizar os impactos da doença 
na convivência familiar. Torna a 
convivência muito mais leve e 
fluida.

Atualmente, depois de nos 
apropriarmos do assunto e de mui-
ta experiência cuidando de nossa 
mãe, conseguimos entender que 
todas essas aflições e sensação de 
abandono vividas naquela época, 
ao pensarmos em hospedar nos-
sa mãe em uma instituição para 
idosos, estavam totalmente asso-
ciadas ao sentimento de culpa que 
carregamos durante anos devido 

ao estigma ligado ao conceito de 
“asilamento”, locais sem muitos 
recursos onde idosos eram deixa-
dos pela família, sem nenhum tipo 
de apoio ou afeto.

Também observamos neste 
tempo em que a mamãe ficou sob 
os cuidados de cuidadoras, que 
apesar de ela estar bem cuidada, 
ela ficava mais isolada, solitária, 
sem poder prover adequadamente 
de exercícios, lazer, alimentação 
adequada e socialização já que 
não tínhamos como manter finan-
ceiramente uma estrutura de cui-
dados multidisciplinares.

Visto tudo isso, começamos 
a olhar as instituições de longa 
permanência para idosos com 
outros olhos. Esses espaços vêm 
sendo adequados e desenhados 
para atender a essas necessidades. 
O fato de que todos os cuidados 
dispensados e a oferta de rotinas 
e atividades que reforçam a inde-
pendência dessas pessoas podem 
ser mais bem planejadas e viven-
ciadas nesses espaços e são parte 
fundamental para a promoção da 
qualidade de vida da mamãe e 
consequentemente da nossa.

Há cinco anos chegamos à con-
clusão de que o melhor caminho 
era levá-la para uma Instituição de 
Moradia para Idosos. Lá ela teria 
os cuidados que ela tanto merece. 
Então, eu e meus irmãos fomos 
muito cuidadosos ao escolher 

uma instituição para a nossa mãe. 
Alguns itens foram fundamentais 
para a nossa tomada de decisão. 
O primeiro filtro foi encontrar um 
lugar que fosse próximo da nossa 
residência para que pudéssemos 
visitá-la com frequência e com 
uma mensalidade que coubesse 
no nosso bolso. Selecionamos 
algumas instituições e visitamos 
para conhecê-las de perto.

Na visita, coletamos as seguin-
tes informações: a estrutura está 
conservada e possui ambientes 
claros e arejados e com aspecto 
de lar? A casa está adaptada para 
receber um idoso? Tem um jar-
dim ou um local gostoso para que 
o idoso possa tomar um sol, ficar 
em local aberto? Qual o número 
de idosos residentes? Há cuida-
dores suficientes para a demanda? 
Os profissionais da instituição são 
gentis e atenciosos com os ido-
sos? Existe um acompanhamento 
nutricional? A gente viveria neste 
ambiente? 

Um item que consideramos 
muito importante é se existe 
um profi ssional dedicado ao 
acolhimento, ambientação e a 
socialização do idoso a partir da 
chegada na instituição até que 
ele se sinta adaptado? A docu-
mentação exigida por lei está re-
gistrada e aprovada pelos órgãos 
competentes?

Minha dica para quem está co-

meçando a busca por uma institui-
ção, é criar uma lista de coisas que 
a família entende como importan-
te, lembrando de que a vontade e 
o bem-estar do idoso devem ser 
levados em consideração. Tenha 
em mente que suas crenças e cos-
tumes estão cada vez mais evi-
dentes e precisam ser respeitados. 
Classifique os itens como muito 
importante, importante e menos 
importante. Depois com essa lista 
em mãos é mais fácil encontrar 
um lugar com o seu perfil e aju-
da muito caso a família tenha que 
abrir mão de algum item não tão 
importante.

Bom, levou um tempo até 
que encontrássemos um lugar 
que acolhesse a mamãe com o 
carinho, a atenção e a dignidade 
que ela merece. Hoje ela está em 
uma Instituição pequena onde 
percebemos que ela se sente em 
um Lar.

Atualmente minha família 
está adaptada à nova realidade. 
Aceitação, informação e afeto são 
as chaves para uma convivência 
mais amorosa e serena.     

LUCIA PALMA
É profissional de marketing e fundadora 
do Portal Casas de Repouso. Vive a 
angústia e o prazer de conviver com a 
minha mãe que está hoje com 91 anos e 
tem doença de Alzheimer

O PERIGO DOS CIGARROS ELETRÔNICOS PARA OS ADOLESCENTES E JOVENS

PODEMOS TERCEIRIZAR O CUIDADO, MAS NUNCA O AFETO

ARTIGO

ARTIGO



CAMPO
A Câmara dos Deputados 
aprovou, no primeiro se-
mestre deste ano, o Projeto 
de Lei 6299/02, do Senado, 
que permite a concessão 
de registro temporário de 
agrotóxicos no Brasil se o 
prazo de dois anos não for 
cumprido para analisar o 
pedido. As medidas constam 
do substitutivo do deputa-
do Luiz Nishimori (PSD-PR), 
que centraliza no Ministério 
da Agricultura as tarefas de 
fiscalização e análise desses 
produtos para uso agrope-
cuário.

PRAZO
De acordo com o substitutivo 
aprovado, o prazo máximo 
para o registro varia de 30 
dias (para pesquisa, por 
exemplo) a dois anos (para 
produto novo ou matéria pri-
ma nova). Devido às mudan-
ças, o projeto retornou ao 
Senado para nova votação. 
Com essa regra, somente o 
Ministério da Agricultura, en-
quanto órgão registrante, po-
derá aplicar as penalidades e 
auditar empresas e institutos 
de pesquisa. Atualmente, 
devido à complexidade da 
análise dos riscos e à falta de 
testes em humanos, os pe-
didos podem demorar cerca 
de sete anos para terem um 
parecer definitivo.

AUTORIZAÇÃO
Para a autorização temporá-
ria será necessário apenas 
que o interessado indique, ao 
menos, três países membros 
da Organização para Coo-
peração e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE) em que 
o produto em questão seja 
usado. A entidade congrega 
37 nações com diferentes 
níveis de exigências sobre o 
assunto.

ACIDENTES
Vítimas de crime de trânsito 
provocado por condutor 
sob influência de álcool ou 
qualquer outra substância 
psicoativa que determine de-
pendência poderão receber 
pensão alimentícia. É o que 
prevê o Projeto de Lei (PL) 
1.433/2022, apresentado 
pelo senador Fabiano Conta-
rato (PT-ES). 

CTB
A proposta altera o Código 
de Trânsito Brasileiro (Lei 
9.503, de 1997), ao acrescen-
tar um dispositivo no artigo 
que trata da penalidade de 
multa reparatória. De acor-
do com o texto, o pagamen-
to de pensão alimentícia 
mensal pode se estender 
à família. Ainda conforme 
o projeto, o juiz definirá o 
valor da pensão, sem dis-
pensar outras obrigações 
de reparação referentes aos 
danos sofridos pela vítima e 
sua família. 
***As informações são das 
agências Câmara e Senado.

BOCA DO LOBO
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CONGRESSO FEDERAL.  Se optar por não se vacinar, a gestante deverá assinar termo de 
responsabilidade e de livre consentimento para o exercício do trabalho presencial, comprome-
tendo-se a cumprir as medidas preventivas adotadas pelo empregador

CÂMARA APROVOU REGRAS SOBRE O 
TRABALHO DE GRÁVIDAS NA PANDEMIA

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Por meio do Projeto de 
Lei 2058/21, do deputa-
do Tiago Dimas (PODE-
-TO), a Câmara dos De-
putados mudou as regras 
sobre o trabalho de ges-
tantes durante a pande-
mia, prevendo sua volta 
ao presencial após imuni-
zação. A matéria foi con-
vertida na Lei 14.311/22.

De acordo com o tex-
to aprovado, da deputada 
Paula Belmonte (Cidada-
nia-DF), o afastamento 
será garantido apenas se 
a gestante não tenha ainda 
sido totalmente imuniza-
da.

Exceto se o emprega-
dor optar por manter a 
trabalhadora em teletra-
balho com a remunera-
ção integral, a empregada 
gestante deverá retornar 
à atividade presencial na 
hipótese de encerramento 
do estado de emergência 
de saúde pública; após 
sua vacinação, a partir do 
dia em que o Ministério 
da Saúde considerar com-
pleta a imunização; e se 
ela se recusar a se vacinar 
contra a Covid-19, com 
termo de responsabilida-
de.

Se optar por não se 
vacinar, a gestante deve-

rá assinar termo de res-
ponsabilidade e de livre 
consentimento para o 
exercício do trabalho pre-
sencial, comprometendo-
-se a cumprir as medidas 
preventivas adotadas pelo 
empregador.

O texto considera que a 
opção por não se vacinar é 
uma “expressão do direito 
fundamental da liberdade 
de autodeterminação indi-
vidual” e não poderá ser 
imposto à trabalhadora 
qualquer restrição de di-
reitos em razão disso.

SERVIÇO 
VOLUNTÁRIO

Os municípios poderão 
pagar por serviço civil 
voluntário remunerado 
se participarem de um 
programa criado por 

meio da Medida Pro-
visória 1099/22, apro-
vada pela Câmara dos 
Deputados.

Transformada na Lei 
14.370/22, a MP criou 
o Programa Nacional 
de Prestação de Serviço 
Civil Voluntário, vincu-
lado ao Ministério do 
Trabalho e Previdên-
cia, por meio do qual 
as prefeituras pagarão 
bolsas pela realização 
de cursos e prestação 
de serviços em ativida-
des consideradas pela 
cidade como de interes-
se público.

O programa é dire-
cionado a jovens de 
18 a 29 anos e pessoas 
com 50 anos ou mais 
sem emprego formal há 
mais de 24 meses.

De acordo com o tex-
to aprovado, da deputa-
da Bia Kicis (PL-DF), 
farão parte ainda do 
público-alvo as pessoas 
com deficiência.

Terão prioridade os 
beneficiários do Auxí-
lio Brasil ou de outro 
programa de transfe-
rência de renda que vier 
a substituí-lo e inte-
grantes de famílias de 
baixa renda inscritas 
no Cadastro Único para 
Programas Sociais do 
Governo Federal (Ca-
dÚnico).

O programa terá du-
ração de 24 meses a 
partir da publicação da 
lei e será aplicável tam-
bém ao Distrito Federal. 
(Reportagem: Ag. Câma-
ra; foto: Ilustrativa). 

JAAR ADMINISTRAÇÃO E PARTICIPAÇÃO S/A 
CNPJ/MF - 11.293.026/0001-91 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

Pelo presente Edital, ficam convidados os senhores acionistas, para se reunirem em Assembleia 
Geral Ordinária, que se realizará no dia 01 de Agosto de 2022, às 09:00 horas, na sede social da 
empresa na Fazenda Coqueiro s/n, Sala 02, cx postal 30, Bairro Segredo, CEP 85.145-000, Foz do 
Jordão (PR), para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: 
a) Relatório da Administração e Demonstrações Contábeis-Financeiras, referentes ao exercício 

social encerrado em 31 de dezembro de 2021; 
b) Criação de novo cargo de Diretoria; 
c) Eleição dos membros da Diretoria e fixação da sua remuneração; 
d) Consolidação do Estatuto Social; 
e) Outros assuntos de interesse social. 

Foz do Jordão, 22 de Julho de 2022. 
Flavio José Martins 

 



COMUNIDADE. Ao todo, 330 estudantes dos estados do Paraná, São Paulo e Rio de Janeiro foram selecionados por cooperativas de crédito 
para o curso ministrado pela TECPUC. Aula inaugural acontece dia 28 de julho, com transmissão ao vivo pelo Youtube a partir das 19h
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SICREDI OFERECE BOLSAS DE CURSO PROFISSIONALIZANTE 
EM COOPERATIVISMO DE CRÉDITO PARA JOVENS

sicredi.com.br

Os recursos do Plano Safra já estão disponíveis.
O contrato de crédito exige um bom planejamento. Verifique disponibilidade na 
sua cooperativa e se o crédito cabe no seu orçamento.

Tem coisas que são essenciais para o campo. 
A nossa parceria é uma delas.

Converse com 
o seu gerente.

2022/2023

SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.pl
an
o

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A inclusão de jo-
vens nas instituições 
financeiras coope-
rativas é um desafio 
global e, nos últimos 
anos, o Sicredi tem 
desenvolvido inicia-
tivas para despertar 
talentos e aproximar 
as novas gerações do 
setor. Com o propósi-
to de fomentar a for-
mação especializada e 
contínua para um mo-
delo de negócio cola-
borativo e sustentável, 
a primeira instituição 
financeira cooperativa 
do Brasil vai dar início 
no próximo dia 28 de 
julho a um curso téc-
nico profissionalizante 
inédito no mercado fi-
nanceiro cooperativo. 
A aula inaugural terá 
transmissão ao vivo 
pelo YouTube às 19h.

Com duração de 
doze meses e em for-
mato on-line, o pro-
grama será ministrado 
pela TECPUC - insti-
tuição de ensino téc-
nico que está no mer-
cado há mais de 28 
anos, com foco em 
estudantes com idade 
entre 14 e 25 anos - e 
tem o objetivo de ofe-
recer aos estudantes 
uma formação técnica 
capaz de aumentar a 
sua capacidade de in-
serimento no mercado 
de trabalho. Os jovens 

bolsistas estão sendo 
selecionados por coo-
perativas filiadas à 
Central Sicredi PR/SP/
RJ que apoiam o pro-
jeto. “Compreenden-
do a importância da 
qualificação das novas 
gerações e da promo-
ção do conhecimento 
nas comunidades da 
área de atuação, 20 
cooperativas da nossa 
Central já aderiram ao 
projeto e adquiriram 

essas bolsas de estu-
do que vão beneficiar 
mais de 330 jovens 
dos estados do Para-
ná, São Paulo e Rio 
de Janeiro”, afirma o 
gerente de Gestão de 
Pessoas da Central Si-
credi PR/SP/RJ, Mar-
cos Antonio Primão. 

EDUCAÇÃO
Como instituição 

financeira cooperati-
va, o Sicredi realiza 

ações que ajudam a 
fortalecer as relações 
com a comunidade, 
por meio de iniciativas 
econômicas, sociais e 
de educação, capa-
zes de gerar trans-
formações e impacto 
positivo em toda a 
sociedade. Segundo 
o presidente da Cen-
tral Sicredi PR/SP/
RJ, Manfred Dasen-
brock, esse protago-
nismo das cooperati-

vas nas comunidades 
está relacionado com 
a essência do modelo 
de negócio e se co-
necta aos Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS). 
“Nossa atuação é ba-
seada no ideal dos 
fundadores de nossas 
cooperativas de cré-
dito e investimento 
que fortaleceram con-
ceitos importantes, 
como a ajuda mútua e 

a colaboração, visan-
do ao desenvolvimen-
to das comunidades e 
regiões onde estamos 
inseridos. Por isso, o 
pilar da educação, pre-
sente na Agenda BC# 
e nas metas estabele-
cidas pela ONU para 
um mundo melhor, é 
trabalhado pelo Sicre-
di ao longo dos anos 
como uma das nossas 
prioridades. Acredita-
mos que, com a edu-
cação e a formação de 
qualidade das futuras 
gerações, conseguire-
mos fortalecer a pe-
renidade do sistema 
colaborativo e susten-
tável, além de promo-
ver a construção de 
uma sociedade mais 
próspera”, destaca.

A Agenda BC# foi 
lançada em 2019 e 
faz parte do plane-
jamento estratégico 
do Banco Central 
do Brasil (BCB). Se 
trata de uma nova 
agenda de iniciativas 
do Banco Central do 
Brasil, onde o plane-
jamento estratégico 
possui diversos obje-
tivos com o propósito 
de fomentar o bem-
-estar econômico da 
sociedade brasileira 
através de cinco pila-
res principais: inclu-
são, competitividade, 
transparência, educa-
ção e sustentabilida-
de. (Reportagem/Foto: 
Assessoria)
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Após  uma  semana 
in t ensa  de  t r aba lho 
f í s i co ,  o  e l enco  p ro -
f i s s iona l  do  Ba te l 
en f ren tou  seu  p r i -
me i ro  t e s t e  da  p ré -
- t emporada  de  2022 . 
No  sábado  (23 ) ,  o 
Ba te l ,  j ogando  de 
camisa  azu l ,  venceu 
o  Danúb io  em jogo-
- t r e ino  r ea l i zado  no 
Es tád io  Waldomi ro 
Ge l insk i .

“É  um amis toso 
ma i s  pa ra  a  gen te  sa -
be r  a  fo rmação  que 
vem t r aba lhando , 
o  que  fo i  p ropos to 
du ran te  a  s emana . 
Mui to  pouco  t empo 
de  t r aba lho” ,  d i s se 
o  t écn ico  ba te l ino 
Dudu  Sa le s ,  ac re s -
cen tando  que  a  ide i a 
do  jogo  amis toso  é 
começa r  a  desenha r 
o  t ime  que  se rá  u t i -
l i zado  na  e s t r e i a  da 
3 ª  D iv i são ,  em 21 
de  agos to ,  con t r a  o 
Araucá r i a  EC.

Inc lus ive ,  a  pa r-
t i da  d i an te  do  Da-
núb io  se rv iu  pa ra 
o  t r e inador  do  Ru-
b ro -Negro  obse rva r 
o  desempenho  dos 

a t l e t a s ,  en t r e  ca ra s 
conhec idas  e  nov i -
dades .  “Eu  ac red i to 
que  j á  e s t á  come-
çando  a  da r  uma  es -
p inha  [do r sa l ]  boa 
pa ra  o  t ime” ,  a f i r-
mou  Dudu .

Segundo  e l e ,  o 
g rupo  a inda  va i  r e -
cebe r  novos  nomes , 
po i s  t em mui tos  jo -
gadores  em fa se  de 
t r ans i ção ,  ou  se j a , 
t e rminando  com-
pe t i ções  em ou t r a s 
c idades .  A l i á s ,  o 
t r aba lho  no  Ba te l 
comple tou  apenas 
uma  semana .

RESULTADO
O jogo- t r e ino  do 

Ba te l  con t r a  o  Danú-
b io  t e rminou  com a 
v i tó r i a  dos  donos  da 
casa ,  pe lo  p l aca r  de 
3  a  0  –  go l s  de  Fe l i -
pe  Gabr i e l  ( a t l e t a  da 
base  do  Ba te l ) ,  Lu-
cas  Mine i ro  e  K im 
(um dos  co reanos  na 
equ ipe ) .

Segundo  o  jogador 
ba t e l ino  Gean  Car lo 
(25  anos ) ,  o  Rubro -
-Negro  vem de  uma 
semana  de  t r aba lho . 
“Esse  amis toso  se r-
v iu  pa ra  a  gen te  se 
conhece r  me lhor  t a -

t i camen te” ,  ava l i an -
do  de  mane i r a  pos i -
t i va  a  expe r i ênc ia . 
“É  um bom in í c io” .

Na tu ra l  de  San ta 
Mar i a  (RS) ,  Gean 
jogou  a  Div i são  de 
Acesso  de  2022  no 
AA Iguaçu  de  Un ião 
da  Vi tó r i a ,  quan-
do  fo i  t r e inado  po r 
Dudu  Sa le s .

CAMPEONATO 
Na ava l i ação  de 

Dudu ,  a  3 ª  D iv i são 
vem sub indo  o  n í -
ve l  g rada t ivamen te . 
Há  t r ê s  anos ,  e r am 
apenas  se i s  equ ipes 
em busca  do  acesso ; 
ho je  são  13 ,  d iv i -
d idos  em do i s  gru-
pos regional izados . 
“Treze  equ ipes  com 
bas t an te  inves t i -
men to” ,  des t acando 
que  a s  d i f i cu ldades 
se rão  den t ro  e  fo ra 
de  campo.

Na 1ª  fase ,  o  Ba-
tel  lutará  no Grupo 
A contra  Hope In-
ternacional  (ant igo 
Grecal) ,  I ra ty  SC, 
Araucária  EC,  Sport 
Campo Mourão e  Pa-
t r iotas  FC por  uma 
das  vagas às  semif i -
nais .  No Grupo B,  es-
tão Paranavaí ,  Cam-

bé,  Nacional ,  REC, 
Arapongas,  Portu-
guesa Londrinense e 
Grêmio de Esportes 
Maringá.

TORCIDA
O jogo-treino con-

tra  o  Danúbio foi 
com portões  aber tos 
ao públ ico guarapua-
vano.

Como é de praxe,  a 
Torcida Força Jovem 
acompanhou a  par t i -
da,  es tendendo sua 
t radicional  fa ixa.  Há 
seis  anos na organi-
zada,  composta  hoje 
por  cerca de 60 inte-
grantes ,  Marcos An-
tonio dos Santos  es tá 
confiante  no Batel . 
“O t ime é  bom. Mos-
trou que vai  ter  chan-
ce de ser  campeão”, 
dizendo que pretende 
i r  a  todos os  jogos do 
Rubro-Negro na Ter-
ceirona 2022.

Santos  acompanha 
o seu clube do cora-
ção há um bom tem-
po,  tendo s ido tes te-
munha ocular  da fase 
áurea da Associação 
Atlét ica ,  quando Dir-
ceu Pato e  Ivair  Cen-
ci  es tavam em cam-
po.  (Repor t agem/
Fo to :  Redação)

FUTEBOL.  O amistoso contra o Danúbio terminou com a vitória dos donos da casa, pelo 
placar de 3 a 0 – gols de Felipe Gabriel (atleta da base do Batel), Lucas Mineiro e Kim (um 
dos coreanos na equipe)
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EM PRIMEIRO JOGO-TREINO, TÉCNICO AVALIA 
PEÇAS DO ELENCO PROFISSIONAL DO BATEL 

NOTAS 
ESPORTIVAS
PROGRAMAÇÃO 
O treinador Dudu adiantou 
que o Batel deve fazer amis-
toso, na próxima semana, 
contra um adversário mais 
forte, em nível profissional. 
Muito provavelmente, uma 
equipe de 1ª ou 2ª Divisão. 
“Para a gente analisar real-
mente como está o grupo”, 
acrescentando que o plane-
jamento é fazer o jogo no 
Estádio Waldomiro Gelinski, 
campo em que o time gua-
rapuavano fará sua estreia 
na Terceirona. Nos próximos 
dias, o elenco batelino ainda 
passará por treinos intensos 
na parte física. Em seguida, 
trabalho com bola.

SUB-17
A tarde de sábado (23) tam-
bém teve amistoso do Sub-
17 do Batel,  no Estádio Wal-
domiro Gelinski (WG), antes 
da partida do profissional. 
Os meninos batelinos, sob 
comando do técnico Gilmar, 
mediram forças contra a 
jovem equipe do Danúbio, 
que venceu por 2 a 1. O 
Batel Sub-17 se prepara 
para a estreia na 2ª fase do 
Campeonato Paranaense da 
categoria. A partida será 
contra o Aruko Sports Bra-
sil ,  na próxima sexta-feira 
(29), às 10h, no WG.

IRAT Y
Adversário do Batel no Gru-
po A da Terceirona 2022, o 
tradicional Iraty SC vem se 
movimentando na pré-tem-
porada. Segundo o Portal Cli-
que, os dirigentes da Soccer 
Academy G4, administradora 
do Departamento de Futebol 
do Azulão, definiram a for-
mação da comissão técnica 
para comandar a equipe na 
competição estadual. 

IRAT Y 2
Sem recursos financeiros 
para contratar, a opção foi 
formar uma comissão com 
profissionais e dirigentes 
que já atuam nas categorias 
de base do clube. Está de-
finido que o treinador será 
Marco Antônio Souza, tendo 
como auxil iares Leandro 
Carvalho e Luiz Fernando 
Bonotto. Na preparação físi-
ca do elenco estará Hiorran 
Nicolai Cassol e Thiago Ma-
chowski terá a responsabil i-
dade de treinar os goleiros. 
Massagista: Estanislau San-
tos (Sukita).

IRAT Y 3
O elenco do Iraty está sendo 
formado com atletas do 
elenco Sub 20 e jovens joga-
dores que estão sendo cedi-
dos sem custos por alguns 
empresários conhecidos dos 
gestores.
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Parabéns para  
quem produz!

Trabalhar a terra para dela extrair o alimento 
da vida é uma das vocações mais nobres que 
existem. Sem o agricultor, de nada serviriam 
engenheiros, juízes, diplomatas ou imperadores, 
pois sem comida, nenhuma obra, nenhuma ordem, 
nenhum reino resistiriam. Diz um ditado que se um 
dia os campos fossem destruídos, as cidades não 
sobreviveriam sem seu alimento; por outro lado, 
se as cidades fossem destruídas, o campo viria e 
reconstruiria as cidades.

Essas metáforas servem para evidenciar 
a importância de um profissional que enfrenta 
estiagens, tempestades, preços altos de insumos, 
falta de condições logísticas e muitos outros 
obstáculos para garantir que alimento de qualidade 
chegue até a mesa da população.

O agricultor é antes de tudo um otimista por 
apostar contra todos esses fatores e ainda assim 
executar sua tarefa com amor e dedicação. Em 
um país como o Brasil, a sua responsabilidade é 
ainda maior, uma vez que a atividade agropecuária 
garante o superavit da nossa balança comercial e 
também gera divisas, empregos e impostos nos 
Estados e municípios.

É por isso que nesse dia 28 de julho, quando 
comemoramos o Dia do Agricultor, o SENAR-PR 
gostaria de parabenizar a todos esses homens 
e mulheres que fazem do Paraná uma potência 
agrícola e do Brasil o grande celeiro do mundo. 
Parabéns, Agricultor!

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

O secretário Espe-
cial do Tesouro e do 
Orçamento do Mi-
nistério da Econo-
mia, Esteves Colna-
go, disse ontem (25) 
que o governo deve 
definir em R$ 400 
o valor do Auxílio 
Brasil no Orçamento 
de 2023. De acordo 
com o secretário, 
o entendimento da 
equipe econômica é 
que a legislação não 
obriga o pagamento 
do adicional de R$ 
200. O valor adicio-
nal foi definido na 
Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 
dos Benefícios So-
ciais e será pago até 
dezembro de 2022.

“Hoje, nosso en-
tendimento é que o 
marco legal não nos 
traria uma obrigação 
ou uma necessidade 
de colocar [o Auxí-
lio Brasil] no PLOA 
[Projeto de lei Orça-
mentária Anual] para 
2023”, disse o secre-
tário.

A PEC dos Bene-
fícios Sociais gera 
R$ 41,2 bilhões em 
despesas excepcio-
nais, ou seja, fora 
do teto de gastos, 
divididos entre be-
nefícios sociais. As 

medidas valem de 1° 
de agosto até 31 de 
dezembro de 2022.

O secretário disse 
ainda que o valor te-
ria que se adequar ao 
teto de gastos, regra 
que limita o cresci-
mento das despesas 
públicas à inflação 
e obriga o corte de 
gastos. De acordo 
com ele, as despesas 
discricionárias (não 
obrigatórias) estão 
em torno de R$ 120 
bilhões a R$ 130 bi-
lhões ao ano e o au-
mento no benefício 
levaria a um corte 
nesses gastos, re-
duzindo-as para R$ 
70 bilhões. “É um 
desafio considerável 
para gente conseguir 
manter [o auxílio em 
R$ 600]”, destacou.

RELATÓRIO
Colnago parti-

cipou de entrevista 
coletiva, nesta se-
gunda-feira, para 
detalhar o relatório 
de Avaliação de Re-
ceitas e Despesas 
Primárias do 3º bi-
mestre, que definiu o 
bloqueio de mais R$ 
6,7 bilhões de gastos 
não obrigatórios do 
Orçamento Geral da 
União deste ano.

De acordo com 
o relatório, a neces-
sidade total de blo-

queio do Orçamento 
de 2022 subiu de R$ 
9,96 bilhões, no se-
gundo bimestre, para 
R$ 12,736 bilhões, 
no terceiro bimes-
tre. Como o governo 
ainda tinha R$ 5,997 
bilhões bloqueados, 
o valor do novo blo-
queio ficou nos R$ 
6,739 bilhões, defi-
nidos no relatório.

A projeção para as 
despesas primárias 
em 2022 aumentou 
R$ 45,819 bilhões, 
devendo fechar o ano 
em R$ 1,834 trilhão. 
A estimativa para os 
gastos obrigatórios 
subiu para R$ 1,679 
trilhão, valor R$ 
46,746 bilhões maior 
que o projetado em 
maio. No entanto, 
a previsão de gas-
tos discricionários 
do Poder Executivo 
foi reduzida em R$ 
927 milhões, para 
R$ 154,246 bilhões. 
Isso resultou na va-
riação total de R$ 
45,819 bilhões.

Em relação à pre-
visão do resultado 
para o déficit pri-
mário, o relatório 
reduziu a estimativa 
de déficit primário 
para este ano de R$ 
65,490 bilhões para 
R$ 59,354 bilhões. 
O déficit primário re-
presenta o resultado 

negativo das contas 
do governo antes do 
pagamento dos juros 
da dívida pública. O 
valor aprovado na 
Lei de Diretrizes Or-
çamentárias de 2022 
estipula uma meta 
de déficit primário 
de R$ 170,474 bi-
lhões para o Gover-
no Central (Tesouro 
Nacional, Previdên-
cia Social e Banco 
Central).

O secretário dis-
se que a expectativa 
é que as contas do 
Governo Central fe-
chem o ano com um 
déficit pequeno ou 
até positivas. Segun-
do ele, o saldo deve-
rá ser explicado, em 
boa parte, pelo cres-
cimento da arreca-
dação de impostos, 
apesar das desone-
rações concedidas, 
especialmente para 
os combustíveis.

“A gente está 
caminhando para 
chegar no final do 
ano com um déficit 
muito baixo ou um 
superávit ainda que 
pequeno do Governo 
Central, o que so-
mado com estados e 
municípios, haverá 
um superávit conso-
lidado não tão gran-
de, mas positivo”, 
disse. (Reportagem/
Foto: Ag. Brasil)

SUBSÍDIO.  De acordo com o secretário, o entendimento da equipe econômi-
ca é que a legislação não obriga o pagamento do adicional de R$ 200. O valor 
adicional foi definido na Proposta de Emenda à Constituição (PEC) dos Benefí-
cios Sociais e será pago até dezembro de 2022

AUXÍLIO BRASIL DE 2023 DEVERÁ SER DE 
R$ 400, DIZ SECRETÁRIO DO TESOURO
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Entre os dias 18 e 22 de 
julho, ocorreu o 1º Semi-
nário de Saúde Mental e 
Qualidade de Vida, que 
teve como público alvo 
os policiais militares do 
16º Batalhão de Polícia 
Militar (BPM). A ação 
faz parte das Diretrizes 
Nacionais de Qualidade 
de Vida na Segurança 

Pública que tem o obje-
tivo indicar ferramentas 
que auxiliem na imple-
mentação de políticas 
voltadas para a promoção 
de melhores condições de 
vida e de trabalho.
Através de palestras e 
oficinas terapêuticas, os 
participantes foram leva-
dos à reflexão dos hábitos 
individuais, relacionados 
à alimentação, prática de 
atividade física, gestão 

financeira, relaciona-
mentos interpessoais e 
família, saúde mental e 
cognição. Ainda, em uma 
das oficinas, puderam 
realizar uma atividade de 
meditação, por meio de 
técnicas muito simples 
usadas para consciência 
corporal e respiração, 
dadas passo a passo, para 
que os participantes in-
tegrem estas práticas em 
seu cotidiano. 

O Seminário, promovido 
pela Seção de Assistência 
Social da Polícia Militar, 
contou com a presença 
de profissionais psicólo-
gos, assistente social e 
terapeutas militares com 
o suporte das profissio-
nais de saúde mental do 
Programa Prumos em 
Guarapuava e também da 
nutricionista convidada 
Maite Liberato. (Reporta-
gem: 16ºBPM)

16º BPM

Policiais participam de seminário sobre saúde mental e qualidade de vida

TRÁFICO.  A Polícia Militar (PM) prendeu o indivíduo (38 anos) após localizar mais de 30 pedras de 
crack em dos cômodos da residência; situação ocorreu na madrugada desta segunda-feira (25)

SUSPEITO DE TRÁFICO DE DROGAS É PRESO 
DURANTE ABORDAGEM NO INDUSTRIAL 
EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A Polícia Militar 
(PM) de Guarapuava 
prendeu um homem (38 
anos) suspeito de estar 
comercializando drogas 
no bairro Industrial. A 
ação policial ocorreu 
por volta das 2h30 da 
madrugada desta segun-
da-feira (25).

De acordo com o bo-
letim de ocorrência, 
uma equipe estava em 
patrulhamento pelo 
bairro quando visuali-
zou dois indivíduos no 
pátio de uma casa onde 
a PM já recebeu diver-
sas denúncias de que 
no local ocorre tráfico 
de drogas. Diante dis-
so, os policiais fizeram 
uma abordagem e, em 
busca pessoal no dono 
(38 anos) do imóvel, foi 
localizada a quantia de 
R$ 43 em diversas cé-
dulas de dinheiro troca-
do, característico do co-
mércio de ilícitos, além 
de um aparelho celular 
que “o masculino rela-
tou ser de outra pessoa, 
porém, não soube rela-
tar o nome”, informa o 
relatório policial. Com 
outro rapaz (24 anos) a 
equipe localizou somen-
te um aparelho celular 
marca Honor. 

Ao ser questionado do 
porque estava naquele 
local, o mais novo afir-
mou que foi até lá ape-
nas para cumprimentar o 
proprietário da casa; no 
entanto, a polícia achou 
suspeito pelo horário e 

questionou o dono da 
residência se havia al-
guma droga lá. “Este re-
latou que em seu quarto 
havia algumas pedras de 
Substância Análoga a 
Crack”.

Os policiais militares 
revistaram o cômodo e 
encontraram em cima 
de um armário um pote 
plástico com 32 pedras 
de crack. A droga estava 
embalada em papel alu-
mínio e pronta para ser 
vendida. A PM também 
encontrou uma lâmina 
de barbear que seria uti-
lizada para fracionar o 
entorpecente.

Ainda, durante as 
buscas, os agentes loca-
lizaram uma bateria au-
tomotiva, mas o homem 

não soube informar a 
procedência do produ-
to, Diante dos achados 
na residência, o dono 
foi preso e o outro su-
jeito foi encaminhado 
na condição de testemu-
nha. A droga e os obje-
tos apreendidos também 
foram levados para a de-
legacia.

ACIDENTE
A Polícia Rodoviária 

Estadual (PRE) regis-
trou um grave aciden-
te de trânsito na manhã 
de domingo (24) na PR 
466, em Guarapuava. De 
acordo com o relatório 
encaminhado à impren-
sa, uma GM/Spin com 
placas de Turvo e uma 
Fiat/Fiorino com placas 

do mesmo município, 
colidiram no km 239,9 
da rodovia estadual. 

Uma das passageiras 
da Spin, uma criança (9 
anos), não resistiu aos 
ferimentos e faleceu na 
casa hospitalar. Duas 
passageiras (60 e 41 
anos) do mesmo veículo 
tiveram lesões conside-
radas graves, e um ho-
mem (64 anos) também 
se feriu. 

No veículo da Fiat, 
um passageiro (25 anos) 
faleceu no local. A ocor-
rência também foi aten-
dida pelo Corpo de Bom-
beiros, Polícia Civil, 
Instituto Médico-Legal 
(IML) e Polícia Cientí-
fica. (Reportagem: Re-
dação; Foto: PM)

T R Â N S I T O             
U m  h o m e m  f i co u 
fe r i d o  e m  u m a  o co r-
rê n c i a  d e  t râ n s i to 
n a  m a d r u ga d a  d e 
s e g u n d a - fe i ra  ( 2 5 ) 
n o  b a i r ro  B o q u e i -
rão. De acordo com a 
Polícia Militar (PM), ele 
estava no capô de um 
carro e foi arremessado 
contra o muro de uma 
residência. No local, a 
condutora do veículo 
relatou aos policiais 
que fez uma mano-
bra brusca para tirar 
o homem, que é seu 
namorado, de cima do 
para-brisas, mas aca-
bou colidindo contra o 
muro. Segundo ela, os 
dois tiveram uma briga 
e ela queria ir para 
casa, porém, ele subiu 
em cima do carro, mo-
mento que ela arran-
cou o veículo e quando 
tentou frear acabou 
batendo o carro.

T R Â N S I T O  2
A vítima foi socorrida 
pelo Corpo de Bombei-
ros e encaminhada até 
a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do 
bairro Batel. Conforme 
a PM, a motorista apre-
sentava visíveis sinais 
de ingestão de bebida 
alcoólica e aceitou fa-
zer o teste do bafôme-
tro. O valor apresenta-
do pelo aparelho foi de 
0.82 mg/l. Diante dos 
fatos ela recebeu voz 
de prisão e foi levada 
para a delegacia. 

AGRESSÃO
Em Prudentópolis, uma 
mulher (24 anos) foi 
agredida pelo marido 
na tarde de domingo 
(24) no bairro Habitar 
Brasil. A Polícia Militar 
(PM) informou no bole-
tim de ocorrência que 
os policiais foram até o 
local e encontraram a 
vítima com diversos he-
m ato m a s ,  re l a ta n d o 
q u e  fo i  a g re d i d a  co m 
t rê s  s o co s  n a  fa c e .  O 
a g re s s o r  fo i  p re s o  e 
e n ca m i n h a d o  até  a 
d e l e ga c i a .

B.O.

FALECIMENTOS
25 de julho de 2022
HELENA EURICH ANDRADE (9 ANOS)
JASCI ABREU DE MORAIS (72 ANOS)
LAURA BEATRIZ GUIMARÃES SCHMITTEL 
(1 DIA)
MARIA DE LOURDES PERES (67 ANOS)
MURILO NARCIZO DA ROCHA (1 MÊS)

*Para mais informações, entre em 
contato com a Central de Triagem 
(Capitão Frederico Virmond, 1.913, 
Centro) pelos telefones (42) 9.8404-
3999 e (42) 3623-8495.
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Com o objetivo 
de aprimorar dispo-
sitivos que norma-
tizavam a Cédula 
de Produto Rural 
(CPR), foi sanciona-
da, na última quar-
ta-feira (20), a Lei 
nº 14.421/2022. Um 
desses aprimoramen-
tos foi a ampliação 
do conceito de pro-
duto rural, de forma 
a permitir a captação 
de recursos tanto 
para projetos de con-
servação e preserva-
ção ambiental (CPR 
Verde), quanto para 
financiar outros elos 
da cadeia produtiva 
(fornecedores de in-
sumos e equipamen-
tos e processadores).

Também foram 
aprimorados os dis-
positivos que tra-
tam do registro de 
garantias e os pro-
cedimentos e prazo 
para o registro dos 
títulos.

A atual lei é resul-
tado da conversão da 
Medida Provisória 
(MP) nº 1.104/2022. 
O texto original da 
MP contemplava al-
terações pontuais em 
dispositivos das leis 
nº 8.929/1994, que 

instituiu a Cédula 
de Produto Rural, e 
a 13.986/2020, co-
nhecida como Lei do 
Agro.

Na primeira lei, 
o propósito era dis-
ciplinar os procedi-
mentos para a assi-
natura eletrônica da 
CPR e no documento 
à parte com a descri-
ção dos bens vincu-
lados (admitidas a 
assinatura eletrônica 
simples, avançada 
ou qualificada) e no 
registro e na averba-
ção de garantia real 

por bens móveis e 
imóveis (admitidas 
apenas a assinatura 
eletrônica avançada 
ou qualificada).

FUNDOS
As propostas de 

alteração na Lei do 
Agro objetivam de-
sonerar os credores 
da responsabilidade 
de também integra-
lizarem cotas nos 
Fundos Garantidores 
Solidários, sob o ar-
gumento de que eles 
já assumem o risco 
das operações em ca-

sos de inadimplência 
dos contratantes.

Essa nova lei tam-
bém aprimorou dis-
positivos que tratam 
do Patrimônio Rural 
em Afetação, tanto 
na Lei do Agro quan-
to em outros norma-
tivos. Esses são os 
casos do Decreto-
-Lei nº 3.365/1941, 
que dá celeridade 
ao rito desapropria-
tório, permitindo a 
imediata transferên-
cia da propriedade 
do imóvel para o 
expropriante, mes-

mo sem a anuência 
expressa do expro-
priado. E a inclusão 
de dispositivo na lei 
nº 6.015/1793, para 
contemplar o regis-
tro do patrimônio 
rural em afetação em 
garantia no Cartório 
de Registro de imó-
veis.

“O objetivo foi 
simplificar os pro-
cessos de alienação 
fiduciária e de ex-
cussão da parcela 
do imóvel dada em 
garantia na operação 
de crédito, de for-
ma a oferecer maior 
segurança jurídica 
para o credor, em 
caso da necessidade 
de execução da dívi-
da”, explica o coor-
denador de Financia-
mento da Secretaria 
de Política Agríco-
la do Ministério da 
Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento 
(Mapa), José Nilton 
de Souza Vieira. 

PENHOR 
RURAL

A nova legislação 
também contempla 
ajustes nas normas 
que tratam do penhor 
rural, em especial a 
lei nº 492/1937, que 
passa a admitir a as-
sinatura eletrônica 

na escritura particu-
lar do penhor, e no 
Decreto-Lei nº 167, 
que passa a permitir 
que os bens apenha-
dos possam ser ob-
jeto de novo penhor 
cedular em grau sub-
sequente ao penhor 
originalmente cons-
tituído, bem como 
a dispensar a lavra-
tura de termo aditi-
vo e assinatura do 
emitente, quando da 
prorrogação do ven-
cimento das Cédulas 
de Crédito Rural.

O coordenador de 
Financiamento da 
SPA/Mapa salien-
ta que a atualização 
dessas normas deve 
deixar o agronegó-
cio como alternativa 
ainda mais sólida e 
segura para o inves-
tidor privado. Desta-
que-se que a atração 
de novos investi-
dores é indispensá-
vel para assegurar o 
contínuo crescimen-
to do setor, especial-
mente num contexto 
em que as restrições 
fiscais do estado li-
mitam o crescimento 
do crédito rural com 
recursos controla-
dos. (Reportagem: 
Assessoria; foto: 
Ilustrativa/EBC)

LEGISLAÇÃO.  Mudança amplia o conceito de produto rural, para permitir a captação de recursos para projetos de conserva-
ção e preservação ambiental

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Na quinta-feira (21), o úl-
timo dia de palestras do Con-
gresso Técnico Internacional 
Agrária Malte apresentou 
mais uma vez ao público uma 
programação diversificada. 
No período da manhã, Tom 
Shellhammer, da Lelle-
mand®, e Ben Souffriau, da 
ABBiotek, conduziram as pa-
lestras. O primeiro falou sobre 
os processos de biotransfor-
mação na produção cervejeira. 
Já o segundo, tratou sobre a 
fermentação e a formação de 
compostos sulfurosos.

À tarde, o impacto que o 
mercado global exerce nos 
preços da cevada, do malte e 
da cerveja foi o assunto dis-
cutido por Alexandre Karkle, 
da Agrária. Para encerrar a 
programação, o uso de lúpu-
los nacionais e importados 
foi tema de uma mesa re-
donda com Carlos Ruiz, da 
Weyermann®, Marcos Paulo 
Stefanes Ribeiro, presidente 
da Associação Brasileira de 
Produtores de Lúpulo (Apro-
lúpulo), e Teresa Yoshiko, 
pesquisadora responsável 
pelo estudo de legalização do 
plantio de lúpulo no Brasil.

De acordo com Marcelo 

Peña, da Caixeiro Viajan-
te Representações, repre-
sentante da Agrária Malte 
no Rio Grande do Sul, mais 
uma vez o Congresso Técni-
co mostrou a relevância que 
tem para o setor cervejeiro do 
Brasil. “É um evento que tem 
muita força, tanto por conta do 
seu conteúdo técnico quanto 
pelas trocas de experiência e 
confraternizações”, disse.

Mestra Cervejeira há 20 
anos, Raquel Balcon, da Cer-
vejaria Haus Bier, com sede 
em Vilhena, Rondônia, elo-
giou a programação do even-
to. “Todo conteúdo repassa-
do foi muito didático e muito 

bem explicado. Vou levar 
muitas novidades para nossa 
sede e franquias, especial-
mente pensando no mercado 
craft”, afirmou.

Na avaliação do gerente 
Comercial da Agrária, Jefer-
son Caus, o sucesso da 13ª 
edição do Congresso reflete 
o importante papel desem-
penhado pela Agrária Malte 
junto ao mercado. “Tive o 
prazer de fazer parte da equi-
pe que organizou o primeiro 
Congresso. Recebemos 15 
pessoas e hoje temos mais 
de 500, que presentam cerca 
de 300 empresas de todo o 
Brasil. É motivo de muito or-

gulho para nós cumprirmos 
com o nosso papel, contri-
buindo para o conhecimento 
e a aprendizagem de nossos 
clientes”, destacou.

O Congresso Técnico 
Internacional é uma realiza-
ção da Agrária Malte e em 
2022 teve o apoio de Weyer-
mann®, Lallemand, HVG, 
AB Biotec, Prozyn, Verallia, 
Gel Chopp, Curso Técnico 
Cervejeiro do Colégio Im-
peratriz Dona Leopoldina, 
Escola Superior de Cerveja e 
Malte, Heis Industrial, Santa 
Efigênia, Revista da Cerveja 
e Revista do Engarrafador 
Moderno.

AGRÁRIA MALTE

Congresso Técnico Internacional termina com discussões técnicas e de mercado

NOVAS NORMAS FORTALECEM A CPR COMO 
INSTRUMENTO DE FINANCIAMENTO AO AGRONEGÓCIO
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N o fim de 
s e m a n a , 
de sexta-
-feira (22) 
até do-

mingo (24), a equipe 
do programa Japa da 
TV, de Maringá, visi-
tou Guarapuava para 
conhecer os diversos 
pontos turísticos do 
município, além de 
prestigiar e destacar 
empresas ligadas a um 
dos setores que mais 
cresce no País.

A equipe do pro-
grama, liderada por 
seu âncora, o apre-
sentador Newton Ta-
kahara, o Japa da TV, 
foi recepcionada pela 
secretária de Turismo 
e Eventos de Guara-
puava, Katriane Mila, 
que ressaltou a impor-
tância da presença dos 
visitantes na cidade. 
“Nosso primeiro con-
tato com a equipe do 
programa Japa da TV, 
foi em Curitiba, na fei-
ra Expo Turismo, nos 
dias 9 e 10 de junho 
deste ano, quando ti-
vemos a oportunidade 
de conhecer muitas 
pessoas, empresas li-
gadas ao turismo e de 
mostrar todo o poten-
cial de Guarapuava. 
Houve interesse por 
parte da produção do 
programa que é refe-
rência em turismo e 
hoje, temos o prazer 
de mostrar nossa cida-
de, as belezas do nosso 
município para todo o 
Paraná, para o Brasil e 
para o mundo”, come-
mora a secretária.

As gravações do 
programa começaram 
no início da tarde des-
ta sexta-feira (22), no 
distrito de Entre Rios, 
quando o apresenta-
dor conheceu o novo 

Centro de Eventos, re-
centemente construí-
do pela Cooperativa 
Agrária. Na ocasião, 
a equipe almoçou no 
restaurante que há no 
local e, depois, con-
versou com funcioná-
rios que detalharam 
sobre a importância 
daquele espaço para 
a comunidade. Na se-
quência, a equipe co-
nheceu outras empre-
sas do distrito que se 
destaca em todo o Bra-
sil enquanto comuni-
dade germânica, única 
no País dos formada 
por descendentes dos 
Suábios do Danúbio.

“Logo de início, mi-
nha equipe e eu fica-
mos encantados com 
as belezas de Guara-
puava e seu potencial 
turístico. Entre Rios é 
um retrato da Europa. 
É um privilégio po-
der visitar a cidade e 
ser tão bem recebido 
pelos integrantes da 
Secretaria de Turismo, 
liderada pela Katria-
ne. Todos nós esta-
mos encantados com 

a geografia do muni-
cípio, com suas be-
lezas e empresas que 
se mostram cada vez 
mais importantes para 
o Paraná e para o Bra-
sil. Nesses três dias, 
vamos falar de gastro-
nomia, de história, de 
cultura, de pessoas”, 
comemorou o apresen-
tador.

PREFEITO
Quem também fes-

tejou a presença da 
equipe de televisão na 
cidade, foi o prefeito 
Celso Góes. Conforme 
ressalta, este é o mo-
mento de Guarapuava, 
quando todos estão 
empenhados em mos-
trar o grande potencial 
do município.

“Guarapuava se fir-
ma, cada vez mais, 
como um dos mais 
importantes polos em 
muitos setores. Somos 
referência em turismo, 
em tecnologia e ino-
vação, em agricultura, 
pecuária e na indús-
tria. Muitas pessoas 
e empresas vêm até 

Guarapuava em bus-
ca de conhecimento 
para implantar pro-
gramas semelhantes 
em seus municípios. 
Receber este impor-
tante programa de TV 
lá do Norte do Paraná, 
é motivo de orgulho e 
satisfação. Convido a 
todos para que visitem 
Guarapuava e invis-
tam aqui”, comemora 
o prefeito.  

EXIBIÇÃO
A matéria sobre 

o potencial turístico 
de Guarapuava será 
exibida na primeira 
semana de agosto na 
RIC Record TV do 
Norte do Paraná e em 
novembro, no Canal 
Travel Box Brazil, em 
rede nacional.

FESTA
Aconteceu no sába-

do (23), no Parque de 
Exposições Lacerda 
Werneck, o segundo 
e último dia do Arraiá 
de Inverno da Semads 
de 2022. A ocasião 
foi preparada para as 

cerca de 600 crianças 
e adolescentes aten-
didas nas unidades do 
Centro de Referência 
da Assistência Social 
(Cras), por meio do 
Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento 
de Vínculos (SCFV), 
da Secretaria de As-
sistência e Desenvol-
vimento Social (Se-
mads). 

“Podemos ver no 
rosto das crianças e 
adolescente aqui pre-
sentes, a alegria de es-
tar podendo aprovei-
tar esse momento. É 
uma oportunidade de 
descontração e diver-
timento para elas. Es-
tamos com pessoas de 
todos os bairros e tam-
bém dos distritos no 
evento. Temos nesta 
tarde, as famílias que 
fazem parte do PAIF 
e as famílias do Pro-
grama Vida Digna que 
estão acompanhando 
as apresentações das 
nossas crianças”, des-
tacou a secretária de 
Assistência e Desen-
volvimento Social, 

Elenita Lodi.
Durante a festa, os 

participantes puderam 
aproveitar guloseimas 
como canjica, bolos e 
algodão doce, cachor-
ro-quente e pipoca, 
além de apresenta-
ções de danças típicas 
juninas, preparadas 
pelos oficineiros da 
secretaria, com os par-
ticipantes do SCFV.  
Ainda, as crianças e 
adolescentes aprovei-
taram uma tarde com 
atividades de recrea-
ção preparadas pelas 
secretarias de Esportes 
e Recreação e de Cul-
tura. 

“Achei bem bom, 
bem criativo. É uma 
tarde que não é sem-
pre que conseguimos 
ter, por conta da corre-
ria do dia a dia. Meu 
filho queria muito vir, 
até que me convenceu 
a vim também. Está 
sendo um momento 
para aproveitar com 
ele e também se di-
vertir”, contou Juliane 
Portela da Silva, parti-
cipante das atividades 
do CRAS Volante da 
Palmeirinha. 

“Eu gostei muito, 
nós cantamos e tam-
bém brinquei bastan-
te com meus amigos” 
complementou Mateus 
Portela, de 10 anos, fi-
lho de Juliane. 

Ao todo, nesses 
dois dias de festa, a 
secretaria contou com 
a participação de mais 
de 1400 pessoas para 
as atividades de forta-
lecimento de vínculos. 
O Arraiá de Inverno 
da Semads de 2022, 
foi promovido pela 
Semads, em parce-
ria com as secretarias 
municipais de Cultura, 
Esportes e Recreação 
e Turismo e Eventos. 
(Repor tagem/Foto : 
Redação e Secom)
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GUARAPUAVA NA TELINHA

TV.  Equipe do programa Japa da TV, de Maringá, visitou Guarapuava para conhecer os diversos pontos turís-
ticos do município, além de prestigiar e destacar empresas ligadas a um dos setores que mais cresce no País. A 
equipe, liderada por seu âncora, o apresentador Newton Takahara, foi recepcionada pela secretária de Turismo 
e Eventos 
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FOLCLORE.  Atração está agendada para a data de 2 de agosto, marcando a abertura do 35º 
Encontro da Arte Folclórica no auditório Francisco Contini, campus Santa Cruz

GRUPO FRUTOS DO PARÁ SE APRESENTA 
NA UNICENTRO COM ENTRADA GRATUITA
EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A Universidade Es-
tadual do Centro-Oes-
te (Unicentro) recebe, 
no dia 2 de agosto, o 
Grupo Parafolclórico 
Frutos do Pará. A apre-
sentação marca a aber-
tura do 35º Encontro da 
Arte Folclórica. 

“Tem como objeti-
vo recuperar toda uma 
tradição que envolve 
a constituição cultu-
ral do nosso país. Este 
ano, o encontro se in-
titula ‘Raízes’, e nós 
temos uma programa-
ção durante todo o mês 
de agosto”, explica a 
diretora de Cultura da 
Unicentro, professora 
Níncia Cecília Borges 
Teixeira, sobre o en-
contro, que já é uma 
tradição na universida-
de.

A abertura do evento 
será no auditório Fran-
cisco Contini, no cam-
pus Santa Cruz, a partir 
das 19h30. É a terceira 
vez que a universidade 
recebe o grupo Frutos 
do Pará que está com-
pletando 30 anos e con-

ta com 50 integrantes. 
A apresentação deste 

ano, detalha o diretor 
da companhia, Paulo 
Jorge Oliveira, retra-
ta a história do grupo. 
“A gente vai contar um 
pouco da trajetória do 
grupo, mostrar de onde 
surgimos, qual foi a 
proposta naquela épo-
ca, e mostrar a evolu-
ção temporal do nosso 
trabalho – tanto em ter-
mos qualitativos como 
em termos quantitati-
vos – e, principalmen-
te, com o objetivo da 
preservação da nossa 
história cultural que é 
falar do folclore ama-
zônico”.

COMUNIDADE
A apresentação é 

aberta a toda a comu-
nidade. A entrada é 
gratuita e os ingressos 
devem ser retirados na 
Diretoria de Cultura da 
Unicentro, que fica no 
campus Santa Cruz. 

A professora Níncia 
ressalta a importância 
de trazer a apresenta-
ção do grupo paraense 
para reforçar a difusão 
da cultura folclórica na 

região de abrangência 
da Unicentro. “É mui-
to importante a difusão 
de tradições culturais 
do nosso país. Então, a 
vinda desse grupo fo-
menta uma das princi-
pais bases da difusão 
de cultura na universi-
dade, que é propiciar o 
contato da arte e da cul-
tura de diversas regiões 
do país no ambiente 
universitário”, diz.

EXPECTATIVAS
O diretor do grupo 

parafolclórico também 
destaca as boas expec-
tativas para a apresen-
tação no Encontro de 
Arte Folclórica da uni-
versidade. “Estamos 
muito ansiosos, pri-
meiro, porque é sempre 
uma honra levar nossa 
história para outros es-
tados e outros povos. 
Este ano, estamos espe-
rando que seja, de fato, 
um ano marcante prin-
cipalmente porque vai 
ser mais uma oportuni-
dade de comemorarmos 
nossos 30 anos e come-
morar com o povo de 
Guarapuava será mag-
nífico”.

PROGRAMAÇÃO
Entre  os  destaques 

da programação do 
35º  Encontro da Arte 
Folclór ica ,  es tá  a  ex-
posição “Raízes”,  nos 
campi  Santa  Cruz e 
Cedeteg,  de 2 a  31 de 
agosto.

Também apresenta-
ções artísticas com gru-
pos folclóricos, escolas 
municipais e da rede 
privada, artistas da re-
gião. Será de 15 a 26 de 
agosto, às 19h30. 

E a Feira de Artesa-
nato no hall de entrada 
do auditório Francisco 
Contini, campus San-
ta Cruz, no período de 
15 a 18 de agosto. In-
clusive, as inscrições 
para participação estão 
abertas até 27 de ju-
lho, com vagas limita-
das. Informações: (42) 
3621-1016.

A programação com-
pleta pode ser conferi-
da nas redes sociais da 
Dirc: Instagram (www.
ins tagram.com/_di rc / ) 
e Facebook (www.fa-
c e b o o k . c o m / d i r c . u n i -
centro). (Reportagem: 
Redação e Unicentro; 
Foto: Reprodução)

NOTAS 
TROPICAIS
CORPORAÇÃO    
O domingo (24) foi de muita 
música em Guarapuava. A 
Corporação Musical, ligada à 
Secretaria Municipal de Cul-
tura (Secult), participou de 
dois eventos. Em um deles, a 
Banda Jovem Maestro Leonel 
Rossetim e a Orquestra de 
Câmara fizeram uma apre-
sentação coletiva durante o 
Festival de Cervejas de Inver-
no de Guarapuava (Fecin). 

CORPORAÇÃO 2
Depois, a Banda Jovem 
seguiu solo para a Festa do 
Caminhoneiro, na Praça da 
Fé, no mesmo dia. “Obri-
gado a organização dos 
dois eventos pelo convite. 
Sempre uma honra mostrar 
ao público o trabalho que 
nossos talentos vêm desen-
volvendo”, disse a Secult. 

DOCUMENTÁRIO
Sábado (23) de cinema no 
campus Santa Cruz da Unicen-
tro, em Guarapuava. A sala de 
cinema sediou a exibição do 
filme “O Silêncio das Rosas”, 
dentro da programação em 
alusão ao Dia Estadual de 
Combate ao Feminicídio. A 
sessão foi organizada pela 
Secretaria de Políticas Públicas 
para Mulheres, em parceria 
com a Procuradoria da Mulher 
da Câmara de Vereadores de 
Guarapuava.

DOCUMENTÁRIO 2
Inteiramente rodado em 
Maringá (PR), “O Silêncio 
das Rosas” trata de violên-
cia doméstica e feminicídio, 
a partir de 21 entrevistas. É 
um projeto financiado pela 
Lei Federal de Incentivo à 
Cultura com fomento do 
Instituto Cultural Ingá (ICI). 
O diretor do documentário, 
Eliton Oliveira, e a produto-
ra Carol Morais marcaram 
presença em Guarapuava 
para apresentar o material. 

ENCONTRO
A Secult de Guarapuava 
promoveu, na última sexta-
-feira (22), a primeira série 
de encontros setoriais para 
debater a cultura do municí-
pio. Artistas e produtores de 
artes visuais e audiovisual se 
reuniram na Casa da Cultura 
para eleger o conselheiro, 
suplente e delegado das duas 
áreas, além de pautar metas 
e estratégias para a gestão 
municipal. É uma prévia da 
2ª Conferência Municipal 
de Cultura e Preservação do 
Patrimônio Histórico de Gua-
rapuava, programada para 
dia 19 de agosto. 

ENCONTRO 2
O próximo encontro dos 
fóruns setoriais envolve a 
classe artística de música. 
Será nesta terça-feira (26), 
às 13h, na Casa da Cultura 
(rua Alcione Bastos, 1.821).
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FOLCLORE.  Atração está agendada para a data de 2 de agosto, marcando a abertura do 35º 
Encontro da Arte Folclórica no auditório Francisco Contini, campus Santa Cruz

GRUPO FRUTOS DO PARÁ SE APRESENTA 
NA UNICENTRO COM ENTRADA GRATUITA
EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A Universidade Es-
tadual do Centro-Oes-
te (Unicentro) recebe, 
no dia 2 de agosto, o 
Grupo Parafolclórico 
Frutos do Pará. A apre-
sentação marca a aber-
tura do 35º Encontro da 
Arte Folclórica. 

“Tem como objeti-
vo recuperar toda uma 
tradição que envolve 
a constituição cultu-
ral do nosso país. Este 
ano, o encontro se in-
titula ‘Raízes’, e nós 
temos uma programa-
ção durante todo o mês 
de agosto”, explica a 
diretora de Cultura da 
Unicentro, professora 
Níncia Cecília Borges 
Teixeira, sobre o en-
contro, que já é uma 
tradição na universida-
de.

A abertura do evento 
será no auditório Fran-
cisco Contini, no cam-
pus Santa Cruz, a partir 
das 19h30. É a terceira 
vez que a universidade 
recebe o grupo Frutos 
do Pará que está com-
pletando 30 anos e con-

ta com 50 integrantes. 
A apresentação deste 

ano, detalha o diretor 
da companhia, Paulo 
Jorge Oliveira, retra-
ta a história do grupo. 
“A gente vai contar um 
pouco da trajetória do 
grupo, mostrar de onde 
surgimos, qual foi a 
proposta naquela épo-
ca, e mostrar a evolu-
ção temporal do nosso 
trabalho – tanto em ter-
mos qualitativos como 
em termos quantitati-
vos – e, principalmen-
te, com o objetivo da 
preservação da nossa 
história cultural que é 
falar do folclore ama-
zônico”.

COMUNIDADE
A apresentação é 

aberta a toda a comu-
nidade. A entrada é 
gratuita e os ingressos 
devem ser retirados na 
Diretoria de Cultura da 
Unicentro, que fica no 
campus Santa Cruz. 

A professora Níncia 
ressalta a importância 
de trazer a apresenta-
ção do grupo paraense 
para reforçar a difusão 
da cultura folclórica na 

região de abrangência 
da Unicentro. “É mui-
to importante a difusão 
de tradições culturais 
do nosso país. Então, a 
vinda desse grupo fo-
menta uma das princi-
pais bases da difusão 
de cultura na universi-
dade, que é propiciar o 
contato da arte e da cul-
tura de diversas regiões 
do país no ambiente 
universitário”, diz.

EXPECTATIVAS
O diretor do grupo 

parafolclórico também 
destaca as boas expec-
tativas para a apresen-
tação no Encontro de 
Arte Folclórica da uni-
versidade. “Estamos 
muito ansiosos, pri-
meiro, porque é sempre 
uma honra levar nossa 
história para outros es-
tados e outros povos. 
Este ano, estamos espe-
rando que seja, de fato, 
um ano marcante prin-
cipalmente porque vai 
ser mais uma oportuni-
dade de comemorarmos 
nossos 30 anos e come-
morar com o povo de 
Guarapuava será mag-
nífico”.

PROGRAMAÇÃO
Entre  os  destaques 

da programação do 
35º  Encontro da Arte 
Folclór ica ,  es tá  a  ex-
posição “Raízes”,  nos 
campi  Santa  Cruz e 
Cedeteg,  de 2 a  31 de 
agosto.

Também apresenta-
ções artísticas com gru-
pos folclóricos, escolas 
municipais e da rede 
privada, artistas da re-
gião. Será de 15 a 26 de 
agosto, às 19h30. 

E a Feira de Artesa-
nato no hall de entrada 
do auditório Francisco 
Contini, campus San-
ta Cruz, no período de 
15 a 18 de agosto. In-
clusive, as inscrições 
para participação estão 
abertas até 27 de ju-
lho, com vagas limita-
das. Informações: (42) 
3621-1016.

A programação com-
pleta pode ser conferi-
da nas redes sociais da 
Dirc: Instagram (www.
ins tagram.com/_di rc / ) 
e Facebook (www.fa-
c e b o o k . c o m / d i r c . u n i -
centro). (Reportagem: 
Redação e Unicentro; 
Foto: Reprodução)

NOTAS 
TROPICAIS
CORPORAÇÃO    
O domingo (24) foi de muita 
música em Guarapuava. A 
Corporação Musical, ligada à 
Secretaria Municipal de Cul-
tura (Secult), participou de 
dois eventos. Em um deles, a 
Banda Jovem Maestro Leonel 
Rossetim e a Orquestra de 
Câmara fizeram uma apre-
sentação coletiva durante o 
Festival de Cervejas de Inver-
no de Guarapuava (Fecin). 

CORPORAÇÃO 2
Depois, a Banda Jovem 
seguiu solo para a Festa do 
Caminhoneiro, na Praça da 
Fé, no mesmo dia. “Obri-
gado a organização dos 
dois eventos pelo convite. 
Sempre uma honra mostrar 
ao público o trabalho que 
nossos talentos vêm desen-
volvendo”, disse a Secult. 

DOCUMENTÁRIO
Sábado (23) de cinema no 
campus Santa Cruz da Unicen-
tro, em Guarapuava. A sala de 
cinema sediou a exibição do 
filme “O Silêncio das Rosas”, 
dentro da programação em 
alusão ao Dia Estadual de 
Combate ao Feminicídio. A 
sessão foi organizada pela 
Secretaria de Políticas Públicas 
para Mulheres, em parceria 
com a Procuradoria da Mulher 
da Câmara de Vereadores de 
Guarapuava.

DOCUMENTÁRIO 2
Inteiramente rodado em 
Maringá (PR), “O Silêncio 
das Rosas” trata de violên-
cia doméstica e feminicídio, 
a partir de 21 entrevistas. É 
um projeto financiado pela 
Lei Federal de Incentivo à 
Cultura com fomento do 
Instituto Cultural Ingá (ICI). 
O diretor do documentário, 
Eliton Oliveira, e a produto-
ra Carol Morais marcaram 
presença em Guarapuava 
para apresentar o material. 

ENCONTRO
A Secult de Guarapuava 
promoveu, na última sexta-
-feira (22), a primeira série 
de encontros setoriais para 
debater a cultura do municí-
pio. Artistas e produtores de 
artes visuais e audiovisual se 
reuniram na Casa da Cultura 
para eleger o conselheiro, 
suplente e delegado das duas 
áreas, além de pautar metas 
e estratégias para a gestão 
municipal. É uma prévia da 
2ª Conferência Municipal 
de Cultura e Preservação do 
Patrimônio Histórico de Gua-
rapuava, programada para 
dia 19 de agosto. 

ENCONTRO 2
O próximo encontro dos 
fóruns setoriais envolve a 
classe artística de música. 
Será nesta terça-feira (26), 
às 13h, na Casa da Cultura 
(rua Alcione Bastos, 1.821).
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DE OLHO. Vistorias preventivas aconteceram no primeiro semestre. 137 atividades de Engenharia foram fiscalizadas nesta 
ação.  40% dos relatórios de fiscalização abertos tinham irregularidades

QUASE 40 POSTOS DE COMBUSTÍVEIS 
SÃO FISCALIZADOS PELO CREA-PR

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A Sanepar informa que, 
nesta quarta-feira (27), fará 
em Guarapuava serviços 
para o remanejamento de 
rede de água entre a ave-
nida Castelo Branco e Ber-
nardino Roseira de Lacer-
da, em função das obras na 
rotatória. 

Os serviços serão reali-
zados a partir das 8 horas 
e podem afetar o abasteci-
mento no Residencial 200, 
Moriá, Jardim Los Ange-
les, Vila Karen, CDI, Cris-
to Rei, Residencial Alto de 
Santa Maria, São Luís, Vila 
Palermo, Alto da XV, Mor-
ro Alto, Araucárias, São 
Cristóvão, parte do Conra-
dinho e imediações. A nor-

malização do fornecimento 
de água está prevista para a 
madrugada de quinta-feira 
(28).

A Sanepar orienta a po-
pulação a fazer uso econô-
mico da água, priorizando 
atividades como alimenta-
ção e higiene pessoal, evi-
tando desperdícios.

Só ficarão sem água os 
clientes que não têm cai-

xa-d’água no imóvel, con-
forme recomendação da 
ABNT (Associação Brasi-
leira de Normas Técnicas). 
A Sanepar sugere que cada 
imóvel tenha uma caixa-
-d’água de pelo menos 500 
litros. Assim, é possível ter 
água por 24 horas, no míni-
mo.

O Serviço de Atendi-
mento ao Cliente Sanepar 

é feito pelo telefone 0800 
200 0115, que funciona 24 
horas. Ao ligar, tenha em 
mãos a conta de água ou o 
número de sua matrícula.

Para consultar esta e ou-
tras informações, utilize o 
aplicativo para celular Sa-
nepar Mobile ou acesse o 
site da Sanepar: www.sane-
par.com.br. (Reportagem: 
Assessoria)

GUARAPUAVA

Obras na rede de água podem afetar abastecimento em bairros

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A fiscal iza-
ção das ati-
vidades de 
Engenharia 
realizadas 

nos postos de combus-
tíveis paranaenses é de 
competência do Conse-
lho Regional de Enge-
nharia e Agronomia do 
Paraná (Crea-PR), que 
nesses seis primeiros 
meses do ano vistoriou 
37 estabelecimentos. 
A fiscalização preven-
tiva aconteceu nas re-
gionais de Guarapuava 
(10), Maringá (8), Pato 
Branco (6), Londrina 
(5), Curitiba (4), Apu-
carana (3) e Cascavel 
(1). Ao todo, 137 ati-
vidades de Engenha-
ria foram fiscalizadas 
nesta ação. Dos 57 re-
latórios de fiscalização 
abertos, 40% apresen-
taram algum tipo de 
irregularidade, segundo 
dados do Departamento 
de Fiscalização (Defis) 
do Conselho.

A falta de registro 
no Crea por empresas 
prestadoras de servi-
ços de Engenharia e da 
emissão da Anotação 
de Responsabilidade 
Técnica (ART), além 
do exercício ilegal da 
profissão de pessoa ju-
rídica, foram os prin-
cipais problemas iden-
tificados. Mas também 

foram vistoriadas as 
ausências de manuten-
ções em equipamentos, 
que oferecem riscos à 
sociedade, como é o 
caso dos compressores 
que possuem Norma 
Regulamentadora de-
finindo prazos de ins-
peções de segurança. 
Após a identificação 
das irregularidades, a 

maioria dos proprie-
tários dos postos de 
combustíveis pronta-
mente regularizaram a 
situação.

De acordo com o 
agente de Fiscaliza-
ção, o Engenheiro 
Químico Tiago de 
Souza Godoi Junior, 
as irregularidades fo-
ram identificadas após 

a apresentação de 
documentos dos pos-
tos de combustíveis, 
como notas fiscais e 
contratos, referentes 
aos serviços presta-
dos aos estabeleci-
mentos, assim como 
a falta da participação 
de profissionais de 
Engenharia nas ati-
vidades executadas, 

conforme previsto na 
Lei 5.194/1966 e Lei 
6.496/1977.

Sobre as atividades 
fiscalizadas, foram vá-
rias: manutenção de 
bombas de abasteci-
mento de combustível 
e compressores; Lau-
do Técnico das Con-
dições do Ambiente 
de Trabalho (LTCAT); 
Programa de Preven-
ção de Riscos Ambien-
tais (PPRA); Progra-
ma de Gerenciamento 
de Riscos (PGR); con-
trole de pragas e ve-
tores; segurança em 
caldeiras ou vasos de 
pressão (NR-13); edi-
ficação de alvenaria e 
serviços complemen-
tares (estrutura metáli-
ca, concreto usinado); 
instalações elétricas; 
Programa de Manuten-
ção, Controle e Opera-
ção de Equipamentos 
de Ar Condicionado 
(PMOC); Sistemas de 
Proteção Contra Des-
cargas Atmosféricas 
(SPDA); controle de 
qualidade ambiental; 
testes de estanqueida-
de em equipamentos e 
estudos ambientais.

A Engenheira Am-
biental e gerente de 
Fiscalização, Mariana 
Maranhão, reforça que 
os postos de combus-
tíveis são pessoas jurí-
dicas que requerem a 
contratação constante 
de prestadores de ser-

viços especializados 
na área de Engenharia 
porque possuem ati-
vidades de riscos. “As 
ações preventivas são 
realizadas para que os 
proprietários dos esta-
belecimentos conhe-
çam a finalidade e a 
importância da nossa 
fiscalização. Assim, 
esclarecemos e expli-
camos a necessidade do 
proprietário ou gerente 
de obter, por exemplo, 
uma Anotação de Res-
ponsabilidade Técnica 
(ART) das atividades 
contratadas na área de 
Engenharia, evitando, 
assim, contratar em-
presas sem registros no 
Crea-PR”, reforça.

SOBRE
O Conselho Regio-

nal de Engenharia e 
Agronomia do Para-
ná, criado no ano de 
1934, é uma autarquia 
responsável pela regu-
lamentação e fiscaliza-
ção dos profissionais 
das áreas das enge-
nharias, agronomias e 
geociências. Além de 
regulamentar e fisca-
lizar, o Crea-PR tam-
bém promove ações 
de orientação e valo-
rização profissional 
por meio de termos de 
fomentos disponibi-
lizados via Editais de 
Chamamento. (Repor-
tagem/Foto: Assesso-
ria)





CARROS

C A M I N H O N E T E 
SAVEIRO, ANO 91, 
documentação  em dia.
VALOR: R$  8.000,00
FONE:  99862-9500
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
GOL 93, ANO 93; VAL-
OR:  R$  6.500,00 – 
ACEITO PROPOSTA. 
FONE:  99977-3536  
MILTON

DIVERSOS

ESTOQUE P/BAZAR
VALOR: À combinar
FONE:  3623-2101  JÔ
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CELULAR POSITIVO, 
SEMINOVO, BEM  CON-
SERVADO E COM CAR-
REGADOR DE TECLA;
VALOR:  R$  60,00
FONE:  99971-2235  OU  
98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
GAITA 48 BAIXOS,  
SEMINOVA VALOR: R$ 
1.980,00  OU TROCO 

POR CARNEIROS
FONE:  99122-7025  OU  
99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
MÁQUINA COSTURA 
– SINGER VALOR: 
A COMBINARFONE:  
99122-7025  OU  99139-
7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
BICICLETA MOTORIZA-
DA CALOI
VALOR:  R$  1.000,00 
FONE:  99977-3536  
MILTON
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CELULAR SAMSUNG  
GALAXY  J7, PERFEI-
TO ESTADO DE CON-
SERVAÇÃO.VALOR: R$  
450,00  À VISTAFONE: 
99902-4255
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
PORTA DE ELEVAÇÃO, 
3M. LARGURA P/ 2,26 
COMPRIMENTO, COM 
PARAFUSOS 
VALOR: R$ 1.500,00
FONE: 98873-1499  OU  
3624-5956 
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ANTENA PARABÓLICA
VALOR: R$ 100,00. 
FONE: 98873-1499  OU  
3624-5956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TV  20 POLEGADAS, 
TUBO COM CONVER-
SOR VALOR: R$ 250,00
FONE:  98402-8609

--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
JAQUETA COURO, 
MASCULINA, TA-
MANHO M VALOR: R$ 
200,00 FONE: 98402-
8609
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
PNEU 14 X 28, PARA 
TRATOR, NOVO OU 
SEMI NOVO.
FONE:  98808-0116
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
BICICLETA SPEED
VALOR: 600,00
FONE: 98402-8609
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
RACK, TIPO BALCÃO, 
SEMI NOVO VALOR: R$ 
200,00 FONE:  3624-
7570  OU  9955-3007
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
BELICHE C/02 COL-
CHÕES
VALOR: R$ 450,00
FONE: 8843-9393
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ROUPAS ADULTO, 
FEMININO E MASCU-
LINO, USADAS
VALOR:  COMBINAR
FONE:  99927-6474
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
FORRO PVC,  10 MET-
ROS VALOR:  R$ 130,00
FONE:  99927-6474
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
RODAS (05),  DE FUS-
CA, ARO 14, 04 FUROS
VALOR: R$ 250,00
FONE:  98807-9189  OU  

3304-3069
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CARROÇA, NOVA COM 
ANIMAIS E TODOS OS 
EQUIPAMENTOS PARA 
TRABALHAR.
VALOR :  R$ 3.000,00
FONE:  99828-2290
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APERO COM ARREIO 
COMPLETO
VALOR: R$ 800,00
FONE:  99828-2290 
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
EQUIPAMENTOS PARA 
ALARME COM NOTA 
FISCAL, PODENDO 
SER P/RESIDÊNCIA 
OU COMÉRCIO. VAL-
OR: R$ 400,00. FONE:  
9910-7751 
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ESTOQUE P/BAZAR, 
VALOR A COMBINAR. 
FONE:  3623-2101  JO-
SENILDA
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
DOIS MOTORES  PARA 
PORTÃO  DE ELEVAÇÃO, 
FUNCIONADO PERFEITA-
MENTE. VALOR A COMBI-
NAR. FONE:  99977 -4634 
OU  99854-2670
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CADEIRA BARIGOTO 
DE BEBÊ, PARA CAR-
RO, EM PERFEITO 
ESTADO, VALOR R$ 
250,00. FONE:  3624-
9247  OU  99149-0957
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
FOGÃO À LENHA, Nº 
3,  COR BRANCA, VAL-
OR R$ 500,00. FONE:  
3623-5605
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
MÁQUINA DE COSTU-
RA SINGER VALOR:  R$  
400,00 FONE:  99957-
2286

IMOVEIS

VENDA

CASA – BAIRRO BO-
QUEIRÃO, Rua Ro-
drigues Alves, nº 6; 
contendo 09 peças 
sendo 03 quartos, sala, 
cozinha, 02 banheiros, 
lavanderia e garagem.

VALOR: R$ 120.000,00
FONE: 98403-7854
TERRENO, medindo 14 
X 25, em Ponta Grossa
VALOR: R$ 30.000,00
FONE: 98403-7854
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APARTAMENTO – BAIR-
RO SÃO CRISTÓVÃO, 
Rua Otto Rickli ,  375; 
Terreo. VALOR: R$ a 
combinar ou troco por 
casa no mesmo Bairro; 
FONE: 99904-7823 ou 
3622-6302
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERRENO, Cemité-
rio dos Eucaliptos. 
VALOR: R$ combinar. 
FONE: 99904-7823 ou 
3622-6302
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERRENO  390 MET-
ROS  – VILA CARLI, 
contendo 02 casas.
VALOR:  R$ 230.000,00; 
aceito permuta no 
Bairro Cristo Rei ou 
Recanto Feliz.  FONE:  
42 99943-1979
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERRENO  300 MET-
ROS  – TANCREDO 
NEVES, CONTENDO 01 
CASA COM 09  PEÇAS, 
SENDO 03 QUARTOS, 
SALA, COZINHA, 02 
BANHEIROS, LAVAN-
DERIA, GARAGEM E 
CHURRASQUEIRA.
VALOR:  R$ 120.000,00;      
FONE:  98403-7854
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CHÁCARA, 10  KM 
DO PINHÃO, CON-
TENDO 03 CASAS, 02 
TANQUES DE PEIXES, 
TODO CERCADA DE 
TELA, PRÓXIMO A BR.
VALOR : A COMBINAR; 
OU TROCO POR OUTRA 
PERTO DE GUARAPUA-
VA. FONE:  99122-7025  
OU  99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CASA – SANTANA, RUA 
DEPUTADO LAURO SO-
DRÉ LOPES, 469; TER-
RENO MEDINDO 12 X 
10, TODO MURADO. 
VALOR: R$ 90.000,00; 
ACEITO CARRO NO 
NEGÓCIO. FONE:  
3304-3099  RODRIGO
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERRENO – VILA KEN-

NEDY, CONTENDO 
CASA MISTA, MED. 
2.500M². VALOR: 
600.000,00. FONE: 
3623-2101

LOCAÇÃO

KITINETE -  CENTRO,  
Rua Cônego Braga, 
173;  contendo 02 quar-
tos, cozinha, banheiro, 
lavanderia e entrada 
para carro. Valor:  R$  
650,00 FONE:  99977-
2241 e 9977-2206
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE -  CENTRO,  
Rua Cônego Braga, 
173;  contendo 02 quar-
tos, cozinha, banheiro, 
lavanderia e entrada 
para carro. Valor:  R$  
660,00 FONE:  99977-
2241 e 9977-2206
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – VILA CARLI
VALOR:   À COMBINAR
FONE:  98851-7624
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – SANTA 
CRUZ, Rua Juvenal 
Caldas, 1098;  conten-
do 01 quarto, cozinha 
e banheiro VALOR: R$ 
600,00  – incluso água 
e luz FONE: 98807-
9189  ou 3304-3069
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – CRISTO 
REI,  AV. OLINTO PI-
MENTEL, 597; CON-
TENDO 01 QUARTO, 
COZINHA E BANHEIRO
VALOR: A COMBINAR
FONE: 98426-8409
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – SANTA 
CRUZ, RUA JUVENAL 
CALDAS, 1098;  CON-
TENDO 01 QUARTO, 
COZINHA E BANHEIRO
VALOR: R$ 600,00  – 
INCLUSO ÁGUA E LUZ
FONE: 98807-9189  OU 
3304-3069
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APARTAMENTO – 
CRISTO REI,  AVENIDA 
OLINTO PIMENTEL, 
597;  CONTENDO 03 
QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO E 
GARAGEM. VALOR:  R$ 
650,00 FONE:  98426-
8409
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CADEIRA DE 
BEBÊ p/carro 
“bebê confort”, 
valor R$ 60,00. -   
Fone(s): 98883-
8633   
-----------------------
CAMA DE CASAL 
com colchão, 
valor R$ 150,00. -   
Fone(s): 99808-
5885   
-----------------------
COLCHÃO OR-
TOPÉDICO  + 01 
guarda louça, 
pouco uso, valor 
de R$ 250,00 os 
dois. -   Fone(s): 
3622-7396 Davi   
-----------------------
FOGÃO 4 BO-
CAS R$ 50,00 -   

Fone(s): 99922-
1640   
-----------------------
FOGÃO 6 BOCAS 
valor R$ 150,00. 
-   Fone(s): 3627-
4773   
-----------------------
FOGÃO À LENHA 
COMPRO, pago 
até R$ 150,00 -   
Fone(s): 99865-
6426   
-----------------------
FOGÃO À LENHA 
nº 2 com tampo, 
valor R$ 400,00. 
Aceito propos-
ta. -   Fone(s): 
98434-9328   
-----------------------
GAIOLA 01 ta-
manho médio e 

oitra pequena, 
valor R$ 40,00 
cada. -   Fone(s): 
3622-4907   
-----------------------
PIA semi nova, 
c o m p l e t a , 
R$ 250,00. -   
Fone(s): 99805-
7262 99980-3310  
-----------------------
SOFÁ 02 lugares, 
semi novo, R$ 
50,00. -   Fone(s): 
99922-1640   
-----------------------
TRANSFORMA-
DOR  02 PEÇAS: 
01 5000VA e out-
ro 2000VA;  val-
or a combinar. 
-   Fone(s): 42  
98876-2882   

TERRENO Rua 
Pedro Tereza 
Goes, 436, Vila 
São Pedro, val-
or a combinar. 
-   Fone(s): 42  

99856-0937   
------------------------
X A R Q U I N H O : -
TERRENO com 
02 casas, val-
or R$ 80.000,00 

em dinheiro. 
Aceita caminho-
nete no negócio. 
-   Fone(s): 99914-
8097 99927-3959  
------------------------
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CORREIODOCIDADAO
WWW.

.COM.BR

SÚMULA
Súmula de Requerimento 
da Licença Simplificada

A Autobarigui Comércios de Veículos Ltda., CNPJ. 
31.264.770/0003-37, torna público que irá requerer ao IAT-
PR., a Licença Simplificada para Comércio a varejo de au-
tomóveis, camionetas e utilitários novos, a ser implantada 
na Avenida Manoel Ribas, no 3262 - Bonsucesso – Guar-
apuava – PR. CEP 85.055-010.

SÚMULA
SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA SIMPLIFICADA

BRESCOVIT E CAMILO GASTROBAR LTDA torna público que irá 
requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Guarapuava 
- SEMAG, a Licença Simplificada para bares e outros estabeleci-
mentos especializados em servir bebidas, com entretenimento - 
música ao vivo e som mecânico, Lanchonetes, casas de chá, de 
sucos e similares e Restaurantes e similares a ser implantada na 
Rua Vicente Machado, 2212 - Centro - Guarapuava/PR.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PITANGA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 121/2022
Objeto:  CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  ESPECIALIZADA  PARA
AQUISIÇÃO  DE  UTENSÍLIOS  PARA  COZINHA  DESTINADOS  AS
ESCOLAS MUNICIPAIS DE CMEIS. EM ATENDIMENTO A SECRETARIA
MUNICIPAL  DE  EDUCAÇÃO,  CULTURA  E  ESPORTE. Abertura  das
propostas as 09h01min, do dia 05 de Agosto de 2022, tipo menor preço do lote.
Local  Prefeitura  Municipal  de  Pitanga.  Edital  disponível  pelo  site:
www.pitanga.pr.gov.br. Pitanga, 25/07/2022. Maicol G. C. Rodrigues Barbosa –
Prefeito Municipal.

   
 

Secretaria Municipal de Licitações e Contratos 
Avenida Belo Horizonte 695 - Centro - CEP: 85.250-000 - Estado do Paraná  

Fone (42) 3643-1109 - CNPJ: 80.620.172/0001-05 e-mail: licitacao@novatebas.pr.gov.br 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 

Pregão na Forma Eletrônico nº 056/2022 
Procedimento Licitatório nº 127/2022 

O Município de Nova Tebas-PR, Estado do Paraná com fundamento na Lei Federal nº 
10.520, de 17 de julho de 2002, Decreto Federal nº 10.024/2019, aplicando-se 
subsidiariamente, no que couberem, as disposições da Lei Federal nº 8.666, de 21 de junho 
de 1993, com alterações posteriores, e demais normas regulamentares aplicáveis à 
espécie, comunica que realizará licitação conforme as seguintes especificações: 
 
OBJETO: Registro de preços destinado a futura aquisição de materiais 
hospitalares e odontológicos os quais restaram desertos / fracassados no 
Pregão 023/2022 para serem utilizados no Hospital Municipal Doutor Antônio 
Pietrobon, Unidades Básicas de Saúde e Consultórios Odontológicos do 
Município de Nova Tebas – Pr. 
 
DATA DE ABERTURA: 08 de agosto de 2022, às 08h30min (oito horas e trinta minutos). 

CRITÉRIO DE JULGAMENTO: Menor Preço por item. 

VALOR TOTAL: R$ 633.590,56 (seiscentos e trinta e três mil, quinhentos e noventa 
reais e cinquenta e seis centavos). 

 
INFORMAÇÕES: A licitante deverá estar inscrita no sistema eletrônico “Compras.gov.br”, 
no site www.compras.gov.br (o qual é de acesso livre - SICAFWEB), deverá providenciar 
o seu credenciamento dentro do serviço “Pregão Eletrônico”, podendo através deste retirar 
o edital, que será disponibilizado também para download no site www.novatebas.pr.gov.br, 
também podendo ser retirados na sede da Prefeitura Municipal de Nova Tebas, sito a 
Avenida Belo Horizonte, 695 – Centro, em Nova Tebas – Paraná, Fone: (42) 3643-1109, 
de segunda à sexta-feira, no horário das 08h00min às 12h00min e 13h15min às 17h00min.  

                     Nova Tebas, 25 de julho de 2022. 

 

____________________________________________________ 
  CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS                   

PREFEITO DO MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS – PR                

 

 

 
 
 
 
 
 

 

 
 

- IVAIPORÃ CIS 

  

Rua Professora Diva Proença, 500 – Centro, Ivaiporã – PR CEP: 86.870.000 
Fone: (43) 3472-0649 e 3472-1795 – e-mail: licitacaocisivaipora@hotmail.com 

GABINETE DO PREFEITO 

RATIFICAÇÃO 

 
PROCEDIMENTO DE LICITAÇÃO Nº 150/2022 
Inexigibilidade Nº 132/2022 
 
OBJETO: CREDENCIAMENTO DE PROFISSIONAIS PESSOAS JURÍDICAS PARA 

AMBULATÓRIO ESCOLA, CONFORME CHAMAMENTO PUBLICO Nº06/2022 

 

 

Tendo em vista que a documentação referente à Inexigibilidade n° 132/2022 atende a 

todos os requisitos do artigo 25, inciso I, da Lei 8.666/93; 

Considerando o parecer jurídico, o qual foi favorável a homologação da presente 
Inexigibilidade; 

 
Com efeito, RATIFICO todas as formalidades legais e autorizo a Inexigibilidade n° 

132/2022, para a contratação dos serviços supramencionado, com a empresa CEI - 

CENTRO EDUCACIONAL INTEGRADO LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 

79.264.628/0003-16, no valor de R$ 62.887,00 (sessenta e dois mil, oitocentos e oitenta e sete 

reais). 

 
PUBLIQUE-SE 

 
 

Ivaiporã-PR, 25 de julho de 2022. 
 

 
 

CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS 
PRESIDENTE 

 
 
 

 

   
 

Secretaria Municipal de Licitações e Contratos 
Avenida Belo Horizonte 695 - Centro - CEP: 85.250-000 - Estado do Paraná  

Fone (42) 3643-1109 - CNPJ: 80.620.172/0001-05 e-mail: licitacao@novatebas.pr.gov.br 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 

MODALIDADE: TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2022 
Procedimento Licitatório nº 126/2022 

O Município de Nova Tebas, Estado do Paraná com fundamento na Lei nº 8.666/93 e 
alterações posteriores, comunica que realizará licitação conforme as seguintes especificações: 
  
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DO 
PROJETO DE EFICIENTIZAÇÃO DO PARQUE DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA DO 
MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS – PR, COM FORNECIMENTO DE LUMINÁRIAS DE 
LED E DEMAIS PRODUTOS BEM COMO SERVIÇOS DE INSTALAÇÃO, MÃO DE 
OBRA TÉCNICA E MECANIZADA E A RELIZAÇÃO DE TESTES DE 
CONFORMIDADE DOS MESMOS. 

DATA DE ABERTURA: 11 de agosto de 2022 às 09h00min (nove horas). 
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: Empreitada por Preço Global. 
VALOR GLOBAL: R$ 1.579.925,55 (Um milhão quinhentos e setenta e nove mil e novecentos 
e vinte cinco reais e cinquenta e cinco centavos). 
LOCAL: Secretaria Municipal de Licitações da Prefeitura do Município de Nova Tebas/PR com 
sede na Avenida Belo Horizonte n° 685, centro, Nova Tebas - Pr 

INFORMAÇÕES: O Edital com as Especificações encontram-se na sede da Prefeitura 
Municipal de Nova Tebas, sito a Avenida Belo Horizonte, 695 – Centro, em Nova Tebas – 
Paraná, Fone: (42) 3643-1109, de segunda à sexta-feira, no horário das 08h00min às 
12h00min e 13h15min às 17h00min disponibilizado também no seu inteiro teor pelo site 
www.novatebas.pr.gov.br. 

Nova Tebas, 25 de julho de 2022. 

 
CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS 

PREFEITO DO MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS - PR 

MUNICÍPIO DE GUARAPUAVA
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

Departamento de Licitações e Contratos

AVISO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 126/2022

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS
COM BENEFÍCIOS PARA MICRO E PEQUENAS EMPRESAS

O Município de Guarapuava, através do Departamento de Licitações e Contratos,
devidamente autorizado, torna público que fará realizar a Licitação abaixo:
PROCESSO N.º: 182/2022.
OBJETO: Registro de preço para eventual contratação de empresa especializada para a
realização de Exames de Eletrocardiograma (ECG) com fornecimento de equipamento em
comodato, capacitação, assistência e emissão de laudos.
VALOR MÁXIMO: R$ 623.000,00 (seiscentos e vinte e três mil reais).
TIPO DE LICITAÇÃO: Menor Preço – Por Item.
SUPORTE LEGAL: Lei Federal nº 10.520/02, Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações
posteriores e Decretos Municipais 1447/2007, 6320/2017 e 8089/2020.
SISTEMA EMPREGADO: BLL (Bolsa de Licitações e Leilões) <https://bllcompras.com/>.
CREDENCIAMENTO E CADASTRAMENTO DE PROPOSTAS: Ocorrerá até às 09h00min
do dia 11/08/2022 (horário de Brasília (DF)).
ABERTURA DE PROPOSTAS E DISPUTA POR LANCES: A sessão pública terá início a
partir do encerramento do prazo estabelecido para credenciamento e cadastramento de
propostas.
PREGOEIRA: JÉSSICA DAL PIVA DE OLIVEIRA.
INFORMAÇÕES: O Edital e seus anexos, bem como a íntegra do processo poderão ser
obtidos: – Pelo Portal da Transparência:
<https://guarapuava.atende.net/?pg=transparencia#!/grupo/1/item/1/tipo/1>; ou – No
Departamento de Licitações e Contratos, sito à Rua Brigadeiro Rocha, 2.777 – 1° andar –
CEP: 85.010-990. Telefone (42) 3621-3000 – ramal 3010, de segunda a sexta-feira, das
08h00 às 17h00.

Guarapuava, 25 de julho de 2022.
PUBLIQUE-SE.
DIEGO VOLFF

Diretor de Licitações e Contratos
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Tomar a dose de 
reforço e manter o 
esquema de vaci-
nação completo e 
atualizado ajuda a 
salvar vidas. A afir-
mação é de Mônica 
Levi, diretora da 
Sociedade Brasilei-
ra de Imunizações 
(SBIm).

“Todos os lugares 
tiveram uma queda 
da imunidade com 
o decorrer do tem-
po após a imuniza-
ção. E eles viram 
que essa queda era 
ainda mais acentua-
da quando se consi-
derava as variantes 
aparecendo”, afir-
mou.

“Isso nos obrigou 
a instituir as do-
ses de reforço que 
salvam vidas. As 
pessoas que estão 
adequadamente va-
cinadas, com duas 
doses e mais o re-
forço, e que estão 
pegando covid-19, 
estão tendo formas 
leves. No máximo, 
moderadas. Mas não 
estão internadas, 
entubadas ou mor-
rendo. Isso é indis-
cutível. Isso ocorre 
no mundo inteiro”, 
acrescentou.

Em entrevista à 
Agência Brasil,  Mô-
nica lembrou que 
as vacinas atuais 
não foram desen-
volvidas para as 
variantes do novo 
coronavírus, mas 
para aquele vírus 
original, o primei-
ro identificado em 
Wuhan, na China. 
Apesar disso, essas 
vacinas continuam 
apresentando uma 
boa proteção con-
tra a doença. “São 
vacinas que têm 
mantido seu papel 
principal que é evi-
tar formas graves e 
óbitos, independen-

te das variantes”, 
observou.

Para ela, as pes-
soas precisam lem-
brar que o mundo 
enfrentou momen-
tos bem difíceis na 
pandemia, com a in-
ternação e morte de 
milhões de pessoas. 
E que isso ainda 
não acabou. Por 
isso, os cuidados e 
a vacinação devem 
continuar sendo 
uma constante. “As 
pessoas têm memó-
ria curta. Há muito 
pouco tempo a gen-
te estava disputan-
do leitos, correndo 
atrás de oxigênio 
para usar em quem 
estava precisando e 
agonizando. A gen-
te estava num co-
lapso de saúde pú-
blica, vivendo uma 
situação horrível. 
E as pessoas já não 
lembram mais disso 
por quê? A pande-
mia ainda não aca-
bou. Estamos com 
a circulação dessas 
variantes, princi-
palmente da BA.4 e 
BA.5. Há um ligei-
ro aumento de ca-
sos, estamos tendo 
um novo pico”, des-
tacou a diretora da 

SBIm.
Para ela, faltam 

campanhas para es-
timular as pessoas 
para que ampliem 
os esquemas vaci-
nais. E não somente 
contra a covid-19.

“Eu acho que pri-
meiro faltou uma 
campanha de comu-
nicação mais efeti-
va. Essa dificuldade 
logística também. 
Você não sabe que 
posto vai estar 
aberto, qual vaci-
na que vão te dar 
lá. Tem acontecido 
falta de comunica-
ção com a popula-
ção desde o come-
ço da covid-19”, 
alertou. “Agora, é 
um momento para 
a gente aumentar 
essa cobertura para 
a terceira e quarta 
doses, quer dizer, 
o primeiro e o se-
gundo reforço, e as 
pessoas têm que ser 
motivadas”, refor-
çou.

CADERNETA
Para Mônica, as 

pessoas devem con-
tinuar se vacinando 
não só contra a co-
vid-19, mas atuali-
zando a caderneta 

de vacinação tam-
bém para outras 
doenças. Afinal, 
diz ela, a vacinação 
também é um ato 
coletivo de cuidado 
com o outro.

“A vacina vai 
muito além de te 
proteger contra 
doenças, ela prote-
ge a sociedade. A 
baixa cobertura va-
cinal está nos colo-
cando em risco real. 
Nova York teve um 
caso de pólio esta 
semana. A gente 
teve em Israel, ou-
tro [caso] na In-
glaterra, em alguns 
países da África. 
Nós estamos com 
cobertura da pólio 
baixíssima e, se a 
gente não voltar a 
vacinar como antes, 
nós vamos ter pólio 
e sarampo de novo. 
Não é uma brinca-
deira: a gente preci-
sa que todo mundo 
faça seu papel como 
cidadão e tenha res-
ponsabilidade tam-
bém com os outros. 
A decisão de não 
se vacinar também 
atinge outras pes-
soas”, afirmou.

“Qualquer so-
ciedade civiliza-

da entende que o 
interesse coletivo 
prevalece sobre di-
reitos de escolhas 
individuais. Vacina-
ção é um ato coleti-
vo”, observou.

RISCOS
Quase seis mi-

lhões de pessoas 
deixaram de com-
pletar o seu esque-
ma vacinal contra 
a covid-19 no Rio 
Grande do Sul, re-
vela levantamento 
divulgado esta se-
mana pelo gover-
no gaúcho. Em São 
Paulo, cerca de 2,4 
milhões de pessoas 
ainda não tomaram 
sequer a segunda 
dose de imunizante 
e outras 19,4 mi-
lhões de pessoas 
já estão aptas, mas 
não retornaram aos 
postos para tomar 
as doses de reforço. 
No mês passado, 
o governo do Rio 
de Janeiro aponta-
va seis milhões de 
faltosos acima dos 
18 anos que não 
haviam recebido 
quaisquer doses de 
reforço no estado.

Deixar de com-
pletar o esquema 
vacinal é se colo-
car em risco. Com 
o vírus da covid-19 
ainda em alta cir-
culação no Brasil, 
tomar as doses de 
reforço disponí-
veis nos sistemas 
de saúde significa 
fortalecer os níveis 
de proteção contra 
a doença, inclusive 
contra as subvarian-
tes da Ômicron, que 
já respondem pela 
maior parte dos ca-
sos confirmados no 
país.

L e v a n t a m e n t o 
feito pelo Instituto 
Todos pela Saúde e 
divulgado no último 
dia 21 aponta que 
os casos prováveis 
de Covid-19 provo-

cados pelas subva-
riantes BA.4 e BA.5 
da Ômicron - e que 
fizeram diversos 
países apresentarem 
uma nova alta de 
casos - já represen-
tam a quase totali-
dade das ocorrên-
cias identificadas 
no Brasil (96,9%).

CASOS
A Secretaria de 

Estado da Saúde di-
vulgou nesta segun-
da-feira (25) mais 
941 casos da infec-
ção causada pelo 
novo coronavírus. 
Não há óbitos neste 
informe.

Os dados acumu-
lados do monitora-
mento da Covid-19 
mostram que o Para-
ná soma 2.670.845 
casos e 44.129 mor-
tes pela doença.

Os casos confir-
mados divulgados 
nesta data são de 
julho (303), junho 
(634), maio (1), 
março (1) e feverei-
ro (1) de 2022; e ju-
lho (1) de 2021.

A Sesa alterou a 
base de dados para 
expandir a pes-
quisa de pacien-
tes internados po r 
S índ rome  Res -
p i r a tó r i a  Aguda 
Grave  (SRAG)  no 
Pa raná ,  em razão 
da sazonal idade de 
doenças respirató-
r ias .  Agora,  os  da-
dos de internamen-
tos  incluem todos 
os  pacientes  com 
casos  de  SRAG e 
suspeitos ou confir-
mados da Covid-19.

Nesta data, 500 
pessoas estão in-
ternadas em leitos 
SUS (139 em UTI 
e 361 em leitos clí-
n i c o s / e n f e r m a r i a ) , 
seja por suspeita ou 
diagnóstico de Co-
vid-19 ou de outras 
SRAGs. (Reporta-
gem: Redação e Ag. 
Brasil)
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VACINAÇÃO. Levantamento feito pelo Instituto Todos pela Saúde e divulgado no último dia 21 aponta que os casos prováveis de Co-
vid-19 provocados pelas subvariantes BA.4 e BA.5 da Ômicron - e que fizeram diversos países apresentarem uma nova alta de casos 
- já representam a quase totalidade das ocorrências identificadas no Brasil (96,9%)

‘DOSES DE REFORÇO CONTRA COVID-19 
SALVAM VIDAS’, DIZ ESPECIALISTA


